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Упредить болезнь
 ► Жительницы Белгорода смогут бесплатно пройти 

профилактическое обследование рака молочной железы.

Городская поликлиника Белгорода приглашает жительниц областного центра принять 
участие в акции «Не упусти момент», которая посвящена профилактике рака молочной 
железы. Она состоится 20 июля 2024 года в поликлиническом отделении № 7.

В рамках её проведения специалисты городской поликлиники проведут различные 
обследования состояние здоровья с применением специальных методов - УЗИ, компью-
терной томографии, флюорографии, маммографии. Кроме того, можно будет получить 
консультацию врача-эндокринолога по эндокринным заболеваниям и рекомендации по 
их профилактике.

Пройти обследования в рамках акции необходимо в первую очередь тем, у кого в 
семье были случаи заболевания раком молочной железы, а также тем, кто планирует 
рождение ребёнка. Специалисты подскажут как сохранить и поддержать своё здоровье, 
грамотно подготовиться к беременности!

Для участия в акции необходимо записаться с помощью электронной регистратуры 
через единую систему «Госуслуги. Личный кабинет», по номеру 122 или с использовани-
ем инфомата в поликлинике.

Город подаёт пример
 ► В ходе оперативного совещания при губернаторе 

Вячеславе Гладкове подвели итоги работы органов местного 
самоуправления за 2023 год. 

В первой группе за до-
стижение наибольших по-
казателей эффективности 
награждён город Белгород. 
Во второй группе - Шебекин-
ский городской округ, в тре-
тьей - Прохоровский район, 
в четвёртой - Грайворонский 
городской округ.

Также среди управленчес-
ких команд первое место 
получила команда города 
Белгорода. Второе место 
у команды  Белгородского 
района, третье - у Ракитян-
ского.

ФОТО T.ME/BELADM31

Выгодно двойне
 ► К продуктовой ярмарке по субботам будут ходить 

бесплатные автобусы.

Поручение проработать этот вопрос дал губернатор Вячеслав Гладков в ходе еже-
недельного оперативного совещания

Бесплатных маршрутов будет три: 
- От ж/д вокзала до ТЦ «МегаГРИНН», первый автобус будет отправляться в 7.30 утра. 
- От Болховца до ТЦ «МегаГРИНН» - с 7.00 утра. 
- От ТЦ «Сити Молл» до ТЦ «МегаГРИНН» - с 7.00 утра.
Последний выезд на каждом маршруте - в 11.30. 
Автобусы будут курсировать через каждые полчаса. Узнать их можно по таблич-

кам с надписью «Продовольственная ярмарка ТЦ «МегаГРИНН» на лобовых и боко-
вых окнах. 

Напомним, ярмарка по реализации 
местной сельхозпродукции проходит по 
субботам на минус первом этаже Мега-
ГРИННа (вход со стороны улицы Приволь-
ной). Здесь можно приобрести продукцию 
фермерских и личных подсобных хозяйств 
по выгодным ценам. Ярмарка работает с 
9.00 до 16.00.

С учётом оперативной обстановки
 ► Мэр Валентин Демидов ответил на вопрос, как будет 

проходить День города в этом году.

- Конечно, учитываем оперативную обстановку. На сегодняшний момент она пока 
непростая. Поэтому проведение масштабных мероприятий ко Дню освобождения 
Белгорода не планируется. При этом будут предусмотрены тематические меропри-
ятия в различных городских учреждениях культуры. Детальная программа будет 
опубликована накануне праздника. Конечно, мы украсим город. Проводить празд-
ничный салют пока не планируется, - рассказал глава администрации.

Бабушка не растерялась
 ► Пожилая белгородка помогла спасателю вытащить 

утопающего на берег. 

Отдых на городском пляже «Центральный» в минувший вторник чуть не обер-
нулся трагедией для подвыпившего мужчины. Он в компании с двумя женщинами 
распивал спиртное, вел себя буйно, на замечания спасателя не реагировал.

Позже сильно выпивший мужчина решил искупаться, но не рассчитал силы и 
начал тонуть. Увидев это, в воду незамедлительно бросились дежурный спасатель 
Максим Кожушков и 72-летняя посетительница пляжа, участница городского клуба 
закаливания Валентина Зарудная. Они вытащили мужчину на берег. Доврачебную 
помощь ему сразу же оказали дежурные спасатели. 

Через несколько минут уже бригада скорой помощи осмотрела мужчину, от го-
спитализации он отказался, а вот с прибывшим на место происшествия отрядом 
полиции ему пообщаться пришлось.

Фонтан скоро заработает
 ► Специалисты планируют восстановить повреждённый 

трубопровод к концу месяца. 

В парке Памяти ремонтируют фонтан. 
На время ремонта не функционирует на-
сосное оборудование. Для предотвраще-
ния цветения воды специалисты Управле-
ния «Белгорблагоустройство» добавляют 
в воду гипохлорид, а также производят до-
лив чистой воды. Однако из-за аномально 
жаркой погоды в условиях закрытой систе-
мы происходит активное распространение 
фитопланктона, который приводит к изме-
нению цвета воды. Эта проблема решится 
после восстановления полноценной рабо-
ты объекта.

Всего на содержании МБУ «УБГБ» на-
ходится 18 фонтанов. Специалисты БГБ ежедневно проверяют сооружения, проводят 
работы по доливу воды и чистке форсунок.

ФОТО T.ME/BELADM31

Генерала вернут к празднику
 ► В Белгороде отремонтируют памятник генералу армии 

Иосифу Родионовичу Апанасенко.

Статую уже демонтировали и транс-
портируют в город Смоленск, где про-
ведут её реставрацию. Отремонтируют 
также и постамент. Все работы планиру-
ют завершить к 5 августа - Дню освобож-
дения Белгорода от немецко-фашистских 
захватчиков. 

Памятник установили в Белгороде на 
Вокзальной площади в 1949 году. Авторы - 
скульптор Николай Томский, архитектор 
Лев Голубовский. Статуя является объ-
ектом культурного наследия федерально-
го значения, ремонтные работы ведутся в 
соответствии с проектом, согласованным 
с управлением государственной охраны.

Иосиф Родионович Апанасенко 
(1890 - 1943), генерал армии, во время 
Курской битвы был заместителем коман-
дующего Воронежским фронтом. 5 августа 
1943 года был смертельно ранен во время 
объезда исходных позиций перед боем, в 
тот же день умер. Его похоронили со все-
ми почестями в сквере на площади Рево-
люции в Белгороде. Затем было обнару-
жено посмертное завещание генерала, в 
котором он просил в случае гибели похоронить его на Родине - в Ставрополе. В 1947 
году останки генерала Апанасенко были перезахоронены в родном городе.

ФОТО T.ME/BELADM31 Соты от солнца
 ► В сквере около детской поликлиники №4 Белгорода 

установили необычные теневые навесы. 

О ходе работ на общественном пространстве расска-
зал в своём телеграмм-канале мэр Белгорода Валентин 
Демидов.

Уже сейчас жители Харгоры могут прогуляться в тени 
и оценить оригинальные навесы, выполненные в форме 
сотов. Дизайн-проектом также предусмотрены три боль-
шие не менее необычные скамьи, которые уже изгото-
вили. Их установят вместе с урнами до конца июля. 

Благоустройство сквера проводят в рамках проекта 
«Формирование комфортной городской среды» нацпро-
екта «Жильё и городская среда» на средства из феде-
рального, регионального и местного бюджетов.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Посмотреть 
подробные 
маршруты 
движения 

можно по ссылке
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В этот раз в конкурсе приняли уча-
стие свыше 20 тысяч ребят, 600 из них 
стали полуфиналистами. А 129 - фина-
листами проекта. За гранты боролись 27 
командных проектов. 

Абсолютным победителем стал ме-
диа-проект «Прошлое. Настоящее. 
Будущее» по созданию серии доку-
ментальных фильмов о семейных дина-
стиях защитников Отечества. В составе 
сборной команды - ребята из Белгорода: 
Елизавета Жукова из Шуховского ли-
цея (одна из наших юных журналистов 
- авторов рубрики «Молодёжка «НБ»), 
Дарья Пушкарёва из гимназии № 3 и 
Вероника Реутова из школы № 20.

«Всего за две недели мы сделали 
успешный медиа-проект и защитили его! 
Этот путь был трудным, но, благодаря 
упорству и профессионализму каждого 
участника команды, мы справились! На 
реализацию нашего проекта выделили 

один миллион рублей, а так же каждому 
участнику команды будет предоставле-
но 500 тысяч рублей на образование! 
Кроме того, нашей команде вручили по-
чётную грамоту о том, что уполномочен-
ный по правам ребёнка в Белгородской 
области рекомендует наш проект! А ещё 
все участники победивших четырёх ко-

манд станут детской дирекцией в сле-
дующем году. И теперь мы будем выби-
рать лучшие проекты!» - поделилась на 
своей странице «ВКонтакте» Елизавета 
Жукова.

Ещё одним победителем стал 
«БелЧС» - познавательный проект, на-
правленный на обучение детей без-

опасности, он также получил 1 миллион 
рублей. Проект основан на создании 
обу чающей компьютерной игры, которая 
поможет ребятам овладеть важными на-
выками безопасности в чрезвычайных 
ситуациях. В составе сборной также уча-
щиеся школ Белгорода: Леонид Орлов 
из лицея № 9, Александра Горнасале-
ва, Матвей Татаренко, Захар Благо-
дарный и Апфия Абрамова из Центра 
образования № 6.

Проект «ТехноБабушки», направлен-
ный на обучение старшего поколения 
цифровой и финансовой грамотности, 
получил грант в размере 500 тысяч руб-
лей. Проект обещает стать отличным 
инструментом в руках тех, кто хочет 
овладеть современными технологиями 
и стать более уверенным в цифровом 
мире. Белгород в команде представили 
Александр Мозохин (Центр образова-
ния № 6), Ирина Братишко (СОШ № 43) 
и Кирилл Александров (Лицей № 32).

«Герои в объективе» - проект, осно-
ванный на идее создания цикла доку-
ментально-патриотических фильмов, 
тоже получил 500 тысяч рублей. Филь-
мы будут рассказывать о героях СВО и 
волонтёрах. В команде проекта учащая-
ся школы № 49 Софья Блинкова. 

К реализации своих проектов авторы 
приступят уже в сентябре.

Глава региона напомнил, что мы первые 
в стране дали старт такому проекту. 9 ян-
варя этого года было подписано соглаше-
ние между Правительством Белгородской 
области, фондом «Защитники Отечества» 
и АО «ЦИТО» о сотрудничестве в сфере 
высокотехнологичного протезирования и 
комплексной реабилитации жителей и ве-
теранов СВО. Его реализовали в рекордно 
короткие сроки. 

Губернатор поблагодарил за поддерж-
ку проекта и решение реализовать его 
именно в нашей области первого замес-
тителя Председателя Правительства РФ 
Дениса Мантурова, заместителя мини-
стра обороны РФ, Председателя фонда 
«Защитники Отечества» Анну Цивилёву 
и генерального директора АО «ЦИТО» 
Виктора Спектора. 

Вячеслав Гладков рассказал, что 
в здании площадью в 700 квадратных 
метров установили самое современное 
оборудование - для диагностики и проте-
зирования, реабилитационные системы с 
искусственным интеллектом, тренажёры 
с биологической обратной связью. Ме-
тодики, которые будут использоваться, - 

самые передовые: разработаны «ЦИТО» 
вместе с ведущими специалистами Воен-
но-медицинской академии им. С.М. Киро-
ва Минобороны России. 

Он отметил, что очень важно развивать 
в Белгородской области новые компетен-
ции. Опыт наших специалистов - сотруд-
ников АО «ЦИТО» - позволит изготавли-
вать протезы в рекордно короткие сроки, 
а развитие программ по реабилитации - 
ускорить возвращение пациентов к ак-
тивной жизни. Также нужно понимать, что 
изготовление каждого протеза - это инди-
видуальный подход, необходима постоян-
ная консультация высокопрофессиональ-
ных врачей - травматологов-ортопедов, 
реабилитологов. Команда уже есть и 
продолжает формироваться - скоро туда 
ещё войдут реабилитолог, врач-ортопед и 
психолог. 

Необходимо, чтобы за пациентами был 
постоянный контроль, даже после реа-
билитации. Во время посещения центра 
губернатор поговорил с Екатериной Кур-
ганской. Девушка получила серьёзную 
травму во время массированного обстрела 
30 декабря прошлого года, проходила реа-

билитацию в Москве. Сейчас говорит, что 
всё это возможно делать в нашем центре, 
не выезжая из региона.

- Мы стараемся делать всё, что в наших 
силах и помогать людям с тяжелыми трав-
мами. Также планируем расширить дея-
тельность центра. Хотим запустить реа-
билитационное отделение на 30 мест, в 
которое смогут приезжать люди из разных 
уголков страны, чтобы получить услуги по 

протезированию, реабилитации и восста-
новлению. 

Мы должны максимально контроли-
ровать, чтобы человек, который получил 
травму, не остался один на один со своей 
проблемой. И теперь жители Белгород-
ской области и соседних регионов смогут 
получить комплексную поддержку побли-
зости от своего дома, - отметил Вячеслав 
Гладков.

С начала июня активисты старшего 
возраста уже совершили 18 поездок. 
Они побывали в Короче, Прохоровке, 
Старом Осколе, Губкине, Строителе, 
Чернянке, Ракитном. В проекте поучас-
твовали более 800 человек.

В гостевых турах они знакомятся с 
традициями и кухней муниципалитетов, 
посещают достопримечательности, уча-
ствуют в мастер-классах.

В минувший четверг проводить бел-
городских пенсионеров в Ивнянский 
район пришёл мэр Белгорода Валентин 
Демидов. Он отметил, что это хорошая 
возможность немного отвлечься и отдо-

хнуть, познакомиться с новыми людьми 
и пожелал всем хорошей поездки и при-
ятных впечатлений.

- Проект «К соседям в гости» создан 
для активных людей старшего возраста. 
Они бесплатно могут съездить в сосед-
ние районы на экскурсии по различным 
природным, историческим, православ-
ным и культурным памятникам, в том 
числе посетить сельскохозяйственные и 
промышленные предприятия. Конечно, 
это вызывает большой интерес, - рас-
сказал градоначальник.

Он также отметил, что в Белгороде за-
пись для участия в проекте ведётся че-
рез соцзащиту по телефонам: 52-96-42, 
52-57-93. Звонить в будние дни с 9 до 18 
часов. Жители других муниципальных 
образований, могут обратиться в мест-
ную администрацию.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV И T.ME/BELADM31

Помощь на качественно новом уровне  ■ Проект

 ► В Белгороде открыли Центр высокотехнологичного 
протезирования и реабилитации. Об этом рассказал 
губернатор Вячеслав Гладков. 

Юные таланты празднуют победу  ■ Новое поколение

 ► Завершился второй 
сезон конкурса социально 
значимых проектов 
«Время 31-х». Его финал 
состоялся на базе 
санатория «Бригантина 
«Белогорье».
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Едем за приятными впечатлениями
 ► Продолжается реализация проекта «К соседям в гости», 

инициированного губернатором Вячеславом Гладковым, 
одна из целей которого - организация полезного досуга 
для пожилых граждан.

 ■ Активное долголетие
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Недавно Евгений Михайлюков  по-
лучил звонок с просьбой помочь в тече-
ние месяца доставить на Донбасс авто-
машину. 

«Я сразу согласился и решил не от-
кладывать дело в долгий ящик. Уже через 
три дня мы с ребятами отправились в до-
рогу. Автомобиль загрузили небольшими 
подарками и белгородскими сладостями. 
В Донецке нас встретили военнослужа-
щие, которым мы и передали необходи-
мую автомашину. Одному из них недавно 
был вручён орден Мужества. Для меня 
было большой честью пообщаться с че-
ловеком, который каждый день не щадя 
себя борется с врагом, защищая нашу 
Родину», - написал на своей странице 
«ВКонтакте» Евгений Михайлюков.

Депутат Артур Насонов помог загру-
зить автомобиль «Урал»  ДСП и керами-
ческой плитки. Кроме того, участникам 
СВО была передана бытовая химия и 
провизия. «Белгородские кружевницы» 
отправили нашим воинам маскировочную 
сеть большого размера. 

«Работа по поиску необходимых ребя-
там материалов и вещей продолжается. 
Спасибо всем, кто откликается на прось-

бы и участвует в гуманитарной помощи 
фронтовикам. Вместе у нас получается 
намного больше, чем в одиночку», - отме-
тил на своей странице «ВКонтакте» Артур 
Насонов.

Депутат горсовета Вадим Тарасенко 
сообщил, что гуманитарную помощь бой-
цам СВО регулярно оказывает региональ-
ная организация профсоюза работников 
здравоохранения. На этот раз в рамках 
молодёжного форума «ПрофЗдрав» 
председатель областной организации 
Николай Калашников вручил представи-
телям народной дружины «Ополчение 
31» два автоматических шприцевых до-
затора и расходные материалы к ним.

Спустя несколько дней необходимые 
для фронта медицинское оборудование 
было передано начальнику медицинской 
части воинского подразделения:

- Огромное спасибо за помощь. Доза-
торы помогут спасти жизни наших бой-
цов. Мы будем очень стараться, чтобы 
как можно больше парней вернулись 
домой живыми и здоровыми. Враг будет 
разбит, победа будет за нами, - заявил 
военврач. 

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

В программу мероприятия входило 
обсуждение актуальных вопросов рабо-
ты организации и встречи членов деле-
гаций.

Пленарное заседание состоялось в 
зале Мариинского дворца. К участникам 
съезда обратился председатель коми-
тета Законодательного Собрания Санкт-
Петербурга Всеволод Беликов. Он 
зачитал приветственное слово спикера 
петербургского парламента Александ
ра Бельского. 

- Деятельность Союза городов во-
инской славы имеет большое значение 
для сохранения памяти о прошлом и для 
патриотического воспитания молодёжи. 
Это особенно актуально сейчас, когда 
мы вновь ведём борьбу с поднявшим 
голову нацизмом. Включение в работу 
Союза новых городов воинской славы - 
Мариуполя и Мелитополя - подтвержда-
ет наше единство и стремление сберечь 
общее военно-историческое наследие, - 
говорится в обращении.

Председатель Союза городов воин-
ской славы России Анатолий Зотов рас-
сказал, что участников съезда объединя-
ют идеи, интересы и задачи, которые они 
успешно решают. 

Члены делегаций посетили Крон-
штадт, где приняли участие в торже-
ственном митинге, а также международ-
ной патриотической акции «Сад Памяти». 
Они высадили 48 кустов сирени у стелы 
«Город воинской славы - Кронштадт».

- Ваша общественная организация, 
объединяющая 47 городов из тридцати 
российских регионов, широко известна 
как активный проводник государствен-
ной политики по сохранению истори-
ческой памяти и поддержке ветера-
нов,  - подчеркнул глава администрации 
Кронштадта Андрей Кононов.

Напомним, что Союз городов воинской 
славы создан в 2013 году по решению 
организационного комитета «Победа». 
Главными задачами этой общественной 
организации являются сохранение во-

енно-исторического наследия, а также 
патриотическое воспитание подрастаю-
щего поколения на боевых и трудовых 
традициях городов воинской славы. По-

чётное звание «Город воинской славы» 
было присвоено Белгороду в апреле 
2007 года.

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

С просьбой обеспечить безопасность 
пешеходов на данном участке дорож-
ной сети к народному избраннику об-
ратились горожане. Кроме того, вопрос 
обсуждался на заседании совета терри-
тории № 5. Активисты рассказали, что 
попасть на остановку общественного 
транспорта можно лишь преодолев кру-
тую насыпь и пройдя по узкой тропинке 
вдоль железнодорожных путей.

Артур Насонов вместе первым за-
местителем председателя област-
ной Думы Любовью Киреевой в 
апреле нынешнего года побывали в 
указанном месте и прошли по опас-
ному маршруту. При содействии Лю-
бовь Петровны силами управления 
«Белгорблагоустройство» на крутом 
подъёме были установлены поручни. 
Депутат горсовета направил обращение 
начальнику Юго-Восточной железной 
дороги, в котором проинформировал 
об опасности травматизма на переходе 
через пути. Он отметил, что ступени с 
одной стороны неустойчивы, а с другой - 
возвышается арматура. Железнодорож-
ники  выполнили работы по устранению 
указанных недостатков.

Поскольку территория подхода к оста-
новке общественного транспорта отно-
сится к Белгородскому району, Артур 
Насонов направил в адрес главы района 
Анны Куташовой депутатский запрос о 
необходимости благоустройства данно-
го участка пешеходной дорожки.

Кроме того, депутат обратился к ми-
нистру автомобильных дорог и транс-
порта Белгородской области Сергею 
Евтушенко. Он попросил решить во-
прос оставленного в дорожном ограж-
дении разрыва. Возможно, в этом месте 
планировалось обустроить пешеходный 
переход, чтобы жители могли двигать-
ся к остановке по тротуару, который 
имеется на противоположной стороне 
автодороги. Вскоре разрыв в барьер-
ном ограждении дорожной службой был 
устранён.

«В настоящее время подход к оста-
новкам общественного транспорта «До-
рожная улица» выполнен из асфаль-
тогранулята. Вопрос строительства 
тротуара в пределах полосы отвода ав-
томобильной дороги будет рассмотрен 
в 2025 - 2026 годах», - рассказал о ре-
зультатах проделанной работы на своей 
странице «ВКонтакте» Артур Насонов.

А депутату Татьяне Качаловой в 
ходе избирательной компании  посту-
пило несколько наказов граждан по 
 обустройству «лежачих полицейских» 
на опасных участках автодорог на тер-
ритории шестого округа. 

В рамках мероприятий по исполнению 
наказов избирателей за счёт средств го-
родского бюджета работы по обустрой-
ству искусственных дорожных неровно-
стей в районе многоквартирных домов 
на ул. Губкина, 57 и на ул. Спортивная, 1 
были выполнены.

Полевая почта 
помогает фронтовикам

 ■ Волонтёрство

Наследники исторической памяти  ■ Сотрудничество

 ► Председатель Белгородского городского Совета Вадим 
Радченко и депутат Александр Стригунов приняли участие 
в XVI съезде Союза городов воинской славы, который 
состоялся на прошлой неделе в Санкт-Петербурге.

Дорога без опасностей
 ■ Дела депутатские

 ► При активном содействии депутата Артура Насонова 
устраняются проблемы прохода горожан с ул. Дальняя 
Садовая г. Белгорода к остановке общественного транспорта 
«Дорожная улица» в микрорайоне Грязное посёлка Майский.

 ► Депутаты Белгородского городского Совета продолжают 
оказывать поддержку бойцам специальной военной 
операции на Украине.
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Сюда уже завозят кушетки, шкафы 
для медикаментов, столики для ин-
струментария и всё необходимое обо-
рудование для того, чтобы белгородцы 
 получали качественную медицинскую 
помощь. 

- Это приближение медицинской помо-
щи к населению, потому что район от по-
ликлиники отдалённый, густонаселённый 
и иногда порой нужно оказать ту помощь, 
которую можно на месте и не выезжая за 
пределы данного микрорайона, - отмеча-
ет министр здравоохранения Белгород-
ской области Андрей Иконников.

Теперь медицинская помощь будет в 
шаговой доступности для 3850 человек. 
В здании предусмотрен дневной стацио-
нар и кабинет для диагностических ис-
следований. На месте будут находиться 
два врача общей практики и акушер-ги-
неколог. Остальные специалисты будут 
приезжать по графику.

- И обязательно у нас здесь будут 
выездные диспансеризации выходного 
дня, когда приезжают все специалисты, 
привозят всю движимую диагностиче-
скую базу. По факту проведения таких 
мероприятий в других офисах и амбу-
латориях спрос огромный, - рассказала 

главный врач городской поликлиники 
г. Белгорода Ольга Полякова.

Ремонт здесь закончили всего за че-
тыре месяца. Сейчас в помещении идут 
подготовительные работы. Ещё нужно по-

лучить лицензию и подключить оборудова-
ние. Открыть двери для первых пациентов 
персонал планирует к осени.

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

 ► Уже шестнадцать лет, 
изо дня в день, он первый 
встречает и сопровождает 
только появившиеся 
на свет и такие хрупкие 
жизни. Он слышит их 
первые звуки. Видит 
первые движения. 
В его руках здоровье 
тысяч новорождённых 
белгородцев.

- Очень люблю детей. Они невинные. 
Нравится им помогать. С ними приятно 
общаться. Они тебя не обижают. Они 
ничего не говорят. Но в этом и заключа-
ется сложность нашей профессии. Нам 
нужно распознать по определённым сим-
птомам, что они от нас хотят и что у них 
не так, - говорит о своей работе врач-
неонатолог отделения для новорождён-
ных детей № 2 перинатального центра 
белгородской областной клинической 
больницы Святителя Иоасафа Констан-
тин Дудуш.

Константин из семьи военнослужа-
щих. Ещё в школе он восхищался рабо-
той врачей и уже тогда выбрал своё бу-
дущее. Пошёл в медико-биологический 
класс, потом - в Северный государствен-
ный медуниверситет в Архангельске, там 
же прошёл ординатору. И с 2008 года он - 
врач-неонатолог областного перинаталь-
ного центра в Белгороде. И прекрасно 
понимает, что остановка в развитии для 

практикующего врача смерти подобна.
- Нас ежегодно направляют на обуче-

ние в федеральные центры. Поэтому по-
стоянно повышаем свою квалификацию. 
Конечно, те, какими мы сюда пришли, и 
сейчас, спустя годы - это разные люди, 
потому что в нашем перинатальном цен-
тре большой поток и здесь можно уви-
деть за один год столько, как не увидишь 
где-то там за пять, - рассказывает он. 

За сутки через руки Константина про-
ходит не меньше десяти новорождённых 
белгородцев. Рекорд - тридцать восемь 
малышей за день. Именно неонатолог 
осматривает ребёнка в первые минуты 
жизни и под контролем которого можно 
распознать и вовремя устранить опас-

ность развития будущих проблем со здо-
ровьем. Если с маленьким пациентом всё 
в порядке, его переводят в обычное от-
деление для новорождённых, и на третьи 
сутки выписывают домой. Проблемных 
деток направляют в реанимацию для но-
ворождённых для дальнейшего лечения. 

- Мне очень всегда приятно, когда он 
со мной вместе присутствует при родо-
разрешении. Я всегда уверена, что это 
будет помощь на сто процентов: самая 
лучшая, самая светлая и самая прият-
ная. Его любят и в послеродовом отделе-
нии: он всё расскажет детально, так что 
у женщин не остаётся ни одного вопро-
са. Я работаю больше 35-ти лет и мне 
есть с чем сравнить, - утверждает врач-

акушер-гинеколог отделения патологии 
беременности № 2 перинатального цен-
тра Белгородской областной клиничес-
кой больницы Святителя Иоасафа Алла 
Чернова.

В любое время суток борт санитарного 
вертолёта может унести его в тот уголок 
Белгородской области, где сейчас нужен 
его опыт и помощь. Когда счёт идёт на 
минуты, главное - быстро найти подход 
к младенцу.

- Тут не только контакт с детьми, тут 
ещё контакт с их мамами. Становишься 
более общительным, с опытом начина-
ешь больше и больше рассказывать. У 
некоторых вопросов сразу на полгода 
вперёд, - признаётся Константин. 

- Очень специализированный, отзыв-
чивый, всегда поможет в трудную мину-
ту. С детками, наверное, на «ты», - отзы-
вается о нём одна из рожениц.

У Константина Дудуша за плечами 
шестнадцать лет практики, через его 
руки прошли десятки тысяч жизней. А не-
давно он занял почётное третье место в 
номинации «Лучший врач-неонатолог» 
на всероссийском конкурсе. Но главная 
награда для него - в каждом новорождён-
ном слышать музыку жизни, сохранять её 
и открывать двери в здоровое завтра. 

- Мы отвечаем за здоровье нашей 
будущей нации. Наша задача - сделать, 
чтобы максимальное количество деток 
были здоровыми, потому что мы явля-
емся первичным звеном, - подчёркивает 
Константин. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Медицинское учреждение принимает 
пациентов, состоящих на диспансерном 
учёте, и тех, у кого впервые выявили за-
болевание. В Центре проводят химио-
терапию и гормонотерапию, а также 
рентгенологическое и ультразвуковое 
обследование.

Сейчас почти две тысячи человек со-
стоят на диспансерном учёте и более 
ста получают помощь в центре амбу-
латорной онкологической помощи. Па-
циенты попадают на приём к врачу он-
кологу, где им назначают необходимые 
лекарственные препараты. 

- У нас имеются и аппараты УЗИ, 
и прессотерапия, то есть всю необхо-
димую помощь пациенты также могут 

здесь найти. Кроме того мы получили, 
естественно, это комфортную зону пре-
бывания, это чистые помещения, также 
у нас появился манипуляционный каби-
нет, - рассказала заведующая поликли-
ническим отделением № 4 г. Белгорода 
Марина Калошина.

Приём здесь ведут сразу четыре 
врача-онколога. Они могут провести 
пункцию щитовидной железы, вла-
деют методикой забора цитологиче-
ского и  гистологического материала 
для  точной диагностики онкологическо-
го  заболевания. 

Николай КОРЯГИН
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Лечение в родных стенах  ■ Капремонт

 ► В Белгороде после капремонта городской поликлиники № 4 
начал работу Центр амбулаторной онкологической помощи.

Помощь рядом с домом  ■ Доступная среда

 ► В микрорайоне «Новый-2» готовят к открытию центр врача 
общей практики.

Первый врач малыша  ■ Человек и его дело
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Город и горожане

Ветеран Великой Отечественной вой-
ны, участник Сталинградской и Курской 
битв Пётр Матвеевич Седнев не дожил 
до своего 102-летия совсем немного. Его 
поколение, выросшее в непростое время 
и вынесшее на своих плечах бремя войны 
и послевоенной разрухи, достойно восхи-
щения. 

Пётр Матвеевич родился и вырос в 
селе Марково Курской области, с детства 
трудился в поле, хорошо учился в шко-
ле. Но война спутала все планы: вместо 
мирной профессии вчерашний выпускник 
получил военную специальность мино-
мётчика в Пензенском артиллерийском 
училище, и в звании лейтенанта попал на 
Западный фронт, под Калугу. 

Был командиром взвода 120-милли-
метровых минометов в стрелковой диви-
зии, и им приходилось отражать по три-
четыре атаки противника в день.

Потом был Сталинград. Миномётчики 
держали оборону у тракторного заво-
да, и, как ни старался враг, стереть их 
с лица земли не смог. Стояли насмерть. 
А когда вражеская группировка попала в 
окружение, Пётр Матвеевич стал свиде-
телем пленения фельдмаршала Паулю-
са. Он рассказывал журналистам, что во 
все глаза смотрел на высокого худоща-
вого человека, который шагал в сопро-
вождении своего начальника штаба и 
адъютанта.

Сталинградские события весной и в на-
чале лета 1943 года сменились другими, 
судьбоносными в истории нашей страны. 
Часть, где служил минометчик, перебро-
сили под Прохоровку. Они отбивали ата-
ки фашистов у села Дмитриевка, а потом 
возле хуторов Петровка и Васильевка, в 
самом пекле.

Именно здесь, на Белгородчине, прои-
зошла нечаянная встреча двух легендар-
ных личностей - старшего лейтенанта Сед-
нева и командира танка Т-34 Анатолия 
Ачкасова, впоследствии удостоенного 
звания Героя Советского Союза. Танкист 
был ранен, и минометчики помогали выта-
щить его грозную машину из болота. Тогда 
Пётр Матвеевич тоже получил ранение. А 
спустя годы фронтовики вспоминали об 
этом, когда вместе работали в ветеран-
ской организации города. 

Помимо этих исторических битв за пле-
чами ветерана - участие в форсировании 
Днепра, освобождение городов Украины, 
Венгрии, Австрии. Под Веной он был ранен 
и день Победы встречал в госпитале. 

После окончания войны Пётр Матвее-
вич продолжил службу в армии. За 28 лет 
он исколесил всю нашу огромную страну. 

Делился с представителями прессы 
воспоминаниями ещё об одном событии, 
вошедшем в историю. Первого мая 1960 
года их часть подняли по тревоге: в воз-
духе обнаружили нарушителя границы. 

Американский самолет-разведчик U-2 про-
следовал на высоте 20 километров над 
стратегически важными объектами Совет-
ского Союза. Зенитный ракетный комплекс 
«ЗРК-75» прервал этот вояж. Лётчику аме-
риканского самолета Фрэнсису Пауэрсу 
удалось катапультироваться. Уже потом 
пленного обменяли на советского развед-
чика Абеля.

На заслуженный отдых командир ра-
кетного полка полковник Седнев ушёл в 
декабре 1969 года и перебрался на малую 
Родину, в Белгород. Но дома не усидел, 
работал на различных предприятиях горо-
да. И занимался общественной работой, 
объединяя участников Великой Отечес-
твенной войны. А в 1989 году ветераны 
избрали его ответствененым секретарём 
городского Совета ветеранов, и он восемь 

лет, не жалея сил, работал в этой должнос-
ти. Пётр Матвеевич был частым гостем в 
учебных заведениях города, охотно делил-
ся с молодёжью воспоминаниями о своём 
боевом прошлом. 

У ветерана немало наград: рядом с бое-
выми - тремя орденами Красной Звезды, 
орденом Отечественной войны I степе-
ни, медалями «За боевые заслуги», «За 
оборону Сталинграда», «За победу над 
Германией», «За взятие Будапешта», «За 
взятие Вены» - медаль «За заслуги перед 
городом Белгородом». 

Пётр Матвеевич до последних дней 
поддерживал связь с ветеранской органи-
зацией, у истоков которой он стоял. И его 
очень уважали. 

Председатель городского Совета вете-
ранов Владимир Серафимович Кольцов 
говорит:

- Пётр Матвеевич достойно прожил 
свой век. Это сильный человек, который 
умел радоваться жизни и философски от-
носиться к превратностям судьбы. А его 
организаторские способности, эрудиция 
достойны самой высокой оценки. 

Накануне Дня Победы заместитель 
председателя Совета ветеранов Иван 
Иванович Автомонов и Галина Влади-
мировна Ушакова побывали в гостях у 
Петра Матвеевича. Пили чай, разговари-
вали. Им было что вспомнить, ведь Иван 
Иванович двадцать лет руководит секцией 
ветеранов войны и Вооруженных Сил. 

Мы все искренне соболезнуем родным 
и близким фронтовика. Это большая поте-
ря. Но легенды не умирают, они остаются 
с нами.

В своей небольшой скромной квартире 
Нина Павловна Соловецкая до сих пор 
управляется сама, покупает продукты, 
готовит, и даже самостоятельно ходит в 
поликлинику. Преодолевает 64 ступеньки 
до четвёртого этажа и не устаёт шутить. В 
чувстве юмора ей не откажешь. Дружит с 
соседями. Пока мы беседовали, кто-то из 
них принёс ей яблок из своего сада.

Вообще-то она Нинель, так её назва-
ли в честь вождя мирового пролетариата 
(если прочитать имя в обратную сторону). 
Родилась в Белгороде и стала продолжа-
телем учительской динанстии. Мама, Ан-
тонина Гавриловна Попова, училась в 
женской гимназии, где теперь лицей № 9, 
потом на педагогических курсах. Спустя 
годы Нина Павловна передала в музей 
лицея её чудом сохранившиеся докумен-
ты. Тётя, Вера Гавриловна, организовала 
первый интернат для детей на Кавказе в 
годы Гражданской войны. И Нина пошла 
по их стопам. 

Семье приходилось часто переезжать 
из-за работы отца, который служил в отде-
ле по борьбе с бандитизмом, а когда гря-
нула Великая Отечественная война, они 
были в эвакуации в Средней Азии. 

Уже в послевоенные годы Нина посту-

пила в Харьковский педагогический инсти-
тут имени Григория Сковороды. Призна-
ётся, что в студенческие годы парни даже 
боялись к ней подходить - сталинская сти-
пендиатка, секретарь комсомольской ор-
ганизации факультета и делегат съезда 
ВЛКСМ Украины. Ей прочили аспирантуру, 
но она решила, что лучше все-таки учить 
детей и уехала преподавать математику 
и физику в сельскую школу в Харьковской 
области, где два года не было учителя. С 
тем периодом работы связана интересная 
история, которая хорошо характеризует 
Нину Павловну. 

К ней на урок пришли проверяющие, 
чего никогда раньше не было. И девочка, 
отвечающая у доски, прошептала ей: «Я 
ничего не вижу». Видимо это случилось от 
волнения. Молодая учительница успокои-
ла её: «Не страшно. Будем проверять до-
машнее задание». Она подошла к директо-
ру, сидящему в классе, и строго спросила: 
«Домашнее задание сделано?». Класс 
взорвался от смеха, напряжение спало, и 
дети дальше отвечали без проблем. 

Нина Павловна всегда находила не-
стандартный подход к решению разных 
задач. Например, на родительских собра-
ниях никогда не рассказывала при всех о 

проблемах учеников, только самим роди-
телям. Да и детей, убеждена она, нельзя 
отчитывать публично. Надо всегда дать 
ребёнку шанс самому всё исправить. Но и 
контроль должен быть строжайший. 

На Белгородчину, в Вейделевский 
район, они вернулись вместе с мужем, 
он был родом оттуда. Иван Стефанович 
Соловецкий тоже учился в Харькове в 
учительском институте. Работали в сель-
ской школе. А тут такое событие - человек 
полетел в космос! Узнав об этом, Нина 
Павловна вывела учеников к громкого-
ворителю, чтобы послушать сообщение 
(радиоприемника в школе не было). По-
том её отчитали, что сорвала урок, но она 
была не согласна: «Дети должны знать о 
том, что знает весь мир!».

Когда их семья переехала в областной 
центр, Нина Павловна недолго работала 
в институте усовершенствования учите-
лей, преподавала в 14-й и 5-й школах, а 
также педучилище, была завучем в 4-й и 
31-й школах. Особенно выделяет 14-ю, 
переполненную школу на Соколе. Коллек-
тив - как дом родной и ученики замеча-
тельные, хоть она и называла их «черти 
полосатые». И когда они заявлялись к ней 
домой в гости, на вопрос: «Кто там?», так 
и отвечали: «Это мы, черти полосатые!».

С этой школой связана ещё одна лю-
бопытная история. Чтобы заинтересовать 
ребят учёбой и улучшить успеваемость в 
классе, Нина Павловна написала письмо 
космонавту Герману Титову с просьбой 
зачислить его в свой класс. Он отклик-
нулся. На уроках вместо него отвечали 
ученики, и ответить плохо было стыдно. 
Так даже самые отстающие стали учить-
ся лучше.

Ребята, став взрослыми, до сих пор 
не забывают свою любимую учительни-
цу. Комсорг класса Софья Лисничук
Иванова поддерживает и готова дать 
дельный совет. А среди дорогих сердцу 
вещей Нина Павловна хранит поздрав-
ление с такими словами от выпускников 
1966 года:

«Низкий вам поклон за Ваш нелёгкий 
труд в воспитании порой непослушных 
учеников, но теперь благодарных Вам за 
все!».

И бывший пятиклассник пятой школы, 
а сейчас ветеран правоохрательных орга-
нов Николай Миткалов не забывает Нину 
Павловну, поздравляет со всеми праздни-
ками. Она в курсе всех его новостей. 

Младший сын, Валентин Соловец-
кий продолжил дело родителей, работая 
в Белгородском юридическом институте 
МВД России. Сейчас сыновья Нины Пав-
ловны живут не в Белгороде, но постоянно 
на связи. 

Несмотря на годы, она всё такая же 
боевая, строгая, прямолинейная, как и по-
ложено быть отличнице, комсомольскому 
вожаку, носящей гордое имя Нинель. 

ФОТО УСЗН Г. БЕЛГОРОДА  
И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НИНЫ СОЛОВЕЦКОЙ

Низкий поклон вам, учитель!  ■ Люди и судьбы

 ► Полвека своей жизни посвятила работе с детьми Нина Соловецкая. Она и сейчас, когда за её 
плечами 95-летний юбилей, признаётся, что может говорить о своих учениках бесконечно. 

Легенды остаются с нами  ■ Память

 ► В строю поколения победителей - опять потери. Ушел 
из жизни фронтовик Пётр Седнев. Его жизнь - это череда 
событий, которые по праву можно назвать историческими.
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Участницы проекта - женщины само-
го разного возраста и социального по-
ложения. Главное, что их объединяет - 
готовность оказывать разностороннюю 
поддержку людям, которые нуждаются в 
помощи.

- Вы знаете, без женщины жить во-
обще в принципе невозможно. Есть мне-
ние, что женщину вспоминают только 8 
марта. Но это совсем не так, потому что 
женщина - в основе всех дел, в основе 
всех инициатив. И как бы мужчины не ду-
мали и не обижались, мы всё равно по-
нимаем, что женщина - это основа основ 
и идейный вдохновитель на любые под-
виги, - считает заместитель главы адми-
нистрации г. Белгорода по социальной 
политике и образованию Инна Тяпугина.

«Женское движение Единой России» 
объединяет тысячи представительниц 
прекрасного пола во всех регионах стра-
ны. Многодетные мамы, политики, биз-
нес-леди - сегодня девушки могут разви-
ваться в любых сферах.

- Мы все разные, у каждого своя ра-
бота любимая, у каждого своё направле-
ние. Но всех нас объединяло что? Же-
лание быть вместе, помогать друг другу, 
помогать тому, кому сейчас больше всех 
тяжело, - говорит первый заместитель 
председателя Белгородской областной 
Думы Любовь Киреева.

Идея женского клуба - объединить как 
можно больше общественных организа-
ций, предпринимателей, представителей 
социальной сферы и законодательства, 
которые готовы оказывать женщинам 
разностороннюю поддержку. 

- Наверное, это особенно ценно, что 
в Белгороде появится женский клуб. То 
место, где будут встречаться едино-
мышленницы, место опоры, поддержки, 
помощи, - отмечает координатор феде-

рального партийного проекта «Женское 
движение Единой России» депутат Госу-
дарственной Думы Федерального Собра-
ния РФ Наталия Полуянова, присоеди-
нившись к белгородкам по видеосвязи.

Первая встреча клуба прошла в не-
формальной обстановке и стала свое-
образным праздником, где женщины 
могли проверить своё здоровье и по-
участвовать в мастер-классах. Одна из 
возможностей - узнать возраст своих со-
судов.

- Вы знаете, наверное, как и каждый 
человек, редко хожу к докторам. Тем 
более, молодая, поэтому как-то всегда 
оставляю это на потом. Но если есть та-
кая возможность, почему бы и нет? - со-
глашается Маргарита Иванова.

Вердикт врача - «здорова», а вот её 
коллеге повезло меньше: 

- Возраст сосудистой системы у вас - 
51 год. Поэтому вам необходимо контро-
лировать уровень артериального давле-

ния, пульса, а также следить за уровнем 
холестерина. 

А ещё не забывать отдыхать, ходить 
на массаж, правильно и вкусно питаться 
и избегать стрессов. Какой бы сильной 
она не была, женщина должна себя бе-
речь, ведь на ней всё держится. Поэтому 
душевное мероприятие в неформальной 
обстановке - как раз то, что сейчас нуж-
но, чтобы отвлечься от проблем. 

- Мы делаем брошь из фоамирана, 
ромашку как символ семьи. Фоамиран 
это вспененная резина. Преимущество 
материала в том, что он не боится воды, 
не выгорает и из него можно делать раз-
личные формы, - рассказывает и показы-
вает мастер Татьяна Бочерова.

Готовые изделия теперь украшают 
дамские платья. Ну а какой же праздник 
без сладкого? Холестерин в норме - док-
тор разрешил. В завершение вечера для 
прекрасных женщин необычный десерт - 
воздушный зефир.

- Он натуральный, из настоящих 
яблок, не из воды подкрашенной и не из 
сока. Из наших, корочанских, которые я 
бережно собирала летом, - сообщает по-
вар.

И оказывается наших женщин ещё 
можно чем-то удивить.

- Каждые выходные мы с мужем и с 
детьми делаем что-то вкусное  и наве-
щаем своих близких, бабушек, дедушек. 
Но мы готовим более простые десер-
ты - печеньки, шарлотки. Зефир ещё не 
делали, - заинтересовалась Юлия Куч-
марёва.

Теперь можно и сложный десерт при-
готовить - опыт есть. А если будет труд-
но, рядом такие же открытые, добрые и 
готовые всегда прийти на помощь - наши 
русские женщины.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛЮБОВИ КИРЕЕВОЙ 

«ВКОНТАКТЕ»

8 сентября 2024 года в городе Белго-
роде пройдут дополнительные выборы 
депутата Белгородского городского Сове-
та седьмого созыва по одномандатному 
избирательному округу № 14. В соответ-
ствии с Избирательным кодексом Бел-
городской области кандидаты в депута-
ты Белгородского городского Совета по 
одномандатным избирательным округам 
обязаны создавать избирательные фон-
ды, за счёт которых они осуществляют 
финансирование своей избирательной 
кампании. 

В первую очередь, важно обозначить, 
на что могут использоваться средства из-
бирательных фондов:

1) на организацию сбора подписей из-
бирателей в поддержку выдвижения кан-
дидата; 

2) на предвыборную агитацию, а также 
на оплату работ (услуг) информационно-
го и консультационного характера;

3) на оплату других работ (услуг), по-
крытие иных расходов, непосредственно 
связанных с проведением кандидатами 
своей избирательной кампании. 

Второе - избирательные фонды канди-
датов могут создаваться за счёт:

1) собственных средств кандидата;
2) средств, выделенных кандидату вы-

двинувшей его политической партией;
3) добровольных пожертвований граж-

дан;

4) добровольных пожертвований юри-
дических лиц.

Предельный размер расходования 
средств избирательного фонда канди-
дата согласно постановлению Белгород-
ской городской территориальной изби-
рательной комиссии от 16 мая 2024 года 
№ 75/780-1 на дополнительных выборах 
зависит от количества избирателей в из-
бирательном округе № 14 и составляет 
1 033 500 руб. 

Размеры денежных средств, за счёт 
которых формируется избирательный 
фонд кандидата, остаются прежними: 
собственные средства кандидата - не 
более 50 % от суммы предельного рас-
ходования; средства, которые выделены 
политической партией - не более 100% 
от суммы предельного расходования; 
добровольные пожертвования граждан и 
юридических лиц - не более 10 % и 50% 
соответственно от суммы предельного 
расходования.

Все денежные средства, образующие 
избирательный фонд, перечисляются на 
специальный избирательный счёт, от-
крытый с разрешения Белгородской го-
родской территориальной избирательной 
комиссии кандидатом либо его уполномо-
ченным представителем по финансовым 
вопросам.

Кандидат вправе управлять средства-
ми своего избирательного фонда само-

стоятельно, либо назначить уполномо-
ченного представителя по финансовым 
вопросам. 

Немного подробнее о добровольных 
пожертвованиях. Граждане и юридиче-
ские лица вправе оказывать финансовую 
поддержку кандидату исключительно че-
рез избирательный фонд. Расходование 
денежных средств в целях достижения 
определенного результата на выборах, 
не перечисленных в избирательный фонд 
кандидата, запрещается.

Добровольное пожертвование гражда-
нина вносится из собственных средств по 
предъявлении паспорта. При внесении 
пожертвования в платёжном документе 
указываются: фамилия, имя, отчество, 
дата рождения, адрес места жительства, 
серия, номер паспорта, информация о 
гражданстве.

Добровольные пожертвования юриди-
ческих лиц осуществляются в безналич-
ном порядке путём перечисления средств 
на специальный избирательный счёт. В 
платёжном поручении указываются: ИНН, 
наименование, дата регистрации, банков-
ские реквизиты; делается отметка об от-
сутствии ограничений, предусмотренных 
законом. 

На что следует кандидатам обра-
тить особое внимание? С мая 2024 года 
введены новые правила расходования 
средств избирательных фондов. На вы-

борах в органы местного самоуправле-
ния предельный размер расходования 
средств избирательных фондов, которое 
может осуществляться до регистрации 
кандидата, составляет 30% установлен-
ного законом предельного размера рас-
ходования средств избирательного фон-
да. 

И как всегда без изменений - кандидаты 
обязаны вести учёт поступления и расхо-
дования средств фонда и представить в 
Белгородскую городскую территориаль-
ную избирательную комиссию финансовые 
отчёты. Первый финансовый отчёт - одно-
временно с представлением документов 
для регистрации. Итоговый финансовый 
отчёт - не позднее, чем через 30 дней по-
сле официального опубликования резуль-
татов дополнительных выборов.

Сведения о поступлении и расходова-
нии средств избирательных фондов кан-
дидатов в соответствии с законодатель-
ством будут обязательно публиковаться 
в средствах массовой информации.

Дмитрий СИРОТЕНКО,  
заместитель председателя  

Белгородской городской  
территориальной  

избирательной комиссии

Где взять, на что потратить?  ■ Дополнительные выборы-2024

 ► Как должны формироваться и расходоваться денежные средства избирательных фондов 
кандидатов на дополнительных выборах рассказывает заместитель председателя Белгородской 
городской территориальной избирательной комиссии Дмитрий Сиротенко.

Место опоры, поддержки и помощи  ■ Проект

 ► В городе открыли 
Женский клуб. Он будет 
работать под эгидой 
федерального партийного 
проекта «Женское 
движение Единой России».
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В Прохоровке делегация в лице ру-
ководства города и области, а также по-
чётного гостя из Беларуси паралимпий-
ца Алексея Талая приняла участие в 
Божественной литургии в храме святых 
первоверховных апостолов Петра и Пав-
ла, которую совершил митрополит Белго-
родский и Старооскольский Иоанн.

Напомним, храм пострадал от атаки 
дронов ВСУ 8 июня. К ремонтным рабо-
там приступили оперативно, что позво-
лило завершить их к празднику. Что при-
мечательно, был найден тот же самый 
белорусский кирпич, из которого сложены 
стены храма. Специалисты полностью 
восстановили медную кровлю, смонтиро-
вали семь кокошников, отреставрирова-
ли пострадавшие иконы. 

Гости отдали дань памяти и уваже-
ния воинам, погибшим в Прохоровском 
сражении, а затем возложили цветы к 
памятнику Патриарху Алексию II. Симво-
лическим жестом в знак дружбы между 
россиянами и белорусами стал перезвон 
колокола братских народов. После этого 
делегация возложила цветы к Звоннице 
на Прохоровском поле, а также памятни-
кам трём великим полководцам - Дмит
рию Донскому, Михаилу Кутузову и Ге-

оргию Жукову и почтила память павших 
героев минутой молчания.

- Мы сегодня понимаем, насколько хру-
пок мир и как велика ценность его сохра-
нения. А базовая ценность - память: через 
родных и близких, через людей, которые 
сохраняют эту эстафету любви к Роди-
не, - отметил председатель Белгородской 
областной Думы Юрий Клепиков.

Активисты проекта «Внуки Победы.
Прохоровка» для всех гостей музея-запо-
ведника «Прохоровское поле» провели 
интерактивную программу. Ребята пред-
лагали исполнить песни военных лет или 
написать письма ветеранам и бойцам, 
защищающим нас сейчас на передовой, 
сыграть в танковый бой или сделать су-
венир на память.

- Забота - это общее дело, которое 
нас всех объединяет и сегодня челове-
ческая жизнь ценится особо на Святом 
Белогорье. Поэтому все стремятся полу-
чить защиту не только здесь, на земле, 
но и духовную защиту, - выразил уверен-
ность митрополит Белгородский и Старо-
оскольский Иоанн.

Та война оставила след и в судьбе 
Алексея Талая из Беларуси. 8 мая 1999 
года он подорвался на немецкой мине 

времён второй мировой. Сила духа по-
могла ему тогда пережить трудности 
и добиться успехов в паралимпийском 
спорте, помогает и сегодня - уже белго-
родцам и нашим военным.

- Есть наш народ, союзное государ-
ство, мы мобилизованы. Белорусы с 
вами, мы уже здесь третий год: привозим 
гуманитарные грузы, посещаем госпита-
ли, я лично встречаюсь с ранеными воен-
нослужащими, говорю им о том, что всё 
преодолимо, с этими ранениями можно и 
должно жить, - рассказал он.

Вместе с губернатором Вячеславом 
Гладковым в музее-диораме «Курская 
битва. Белгородское направление»  Алек-
сей Талай принял участие во всенарод-
ной акции «Живая память благодарных 
поколений» - внёс монеты, которые будут 
переплавлены на создание памятника, 
посвящённого 80-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне.

Паралимпиец посетил также Центр 
адаптивных видов спорта «Вершина». 
Алексей Талай основал на своей роди-
не благотворительный фонд, который 
помогает людям с ограниченными воз-
можностями здоровья. Во время визита 
он обсудил с руководством центра перс-
пективы сотрудничества, познакомился 
с нашими спортсменами и поблагодарил 
их за мужество и стойкость. 

- Тот пример, что вы подаёте ранен-
ным нашим парням и всем людям с огра-
ниченными возможностями, что надо 
действовать, не засиживаться на дива-
нах, быть активными гражданами своей 
страны, спасибо вам за это, - отметил он. 

Алексей Талай вспомнил, как ему са-
мому непросто давались первые шаги 
после операции:

- Между небом и землёй в реанимации 
очнёшься, и невозможно даже поверить, 
что это сейчас ты, что это твоя новая ре-
альность, твоё новое тело. Лежит этот 
«крестик», как меня называли, без ног и 
без рук… Необходимо было выплеснуть 
это горе, чтобы затем вытереть слёзы, 
встать и начать действовать. Очень важ-
но не искать то, что ограничивает, а ис-
кать новые возможности в жизни. Когда 

я научился чистить зубы или снимать с 
себя майку - это было для меня как полёт 
человека в космос, но эти первые шаги, 
они и предопределили какой-то успех в 
моей жизни. Это было начало паралим-
пийца, неоднократного рекордсмена 
мира и Европы. Это предопределило то, 
что через несколько лет я смог встретить 
свою девочку и набраться мужества всту-
пить в отношения, а потом и стать отцом 
четверых детей, - поделился он.

- Такие встречи - это как инструмент, 
как терапия, которая нужна, чтобы чело-
век преодолел какие-то трудности. И, на-
верное, это произойдёт намного быстрее 
и безболезненнее, послушав и прочув-
ствовав этот пример, прожив какую-то 
историю личного характера и увидев, 
что всё получается, всё возможно. И мы 
рады, что сегодня такая встреча состоя-
лась именно у нас, в «Вершине», - отме-
тила директор Центра адаптивного спор-
та и физической культуры Белгородской 
области Елена Стрижакова.

- Россия - это фундамент всего мира. 
А вы будете фундаментом будущей 
сильной и крепкой России, которая всем 
покажет пример, - сказал на прощание 
белгородским спортсменам Алексей 
 Талай.

А вечером телебашни в десятках ре-
гионов России вслед за белгородской 
включили подсветку-триколор в честь 
Прохоровского танкового сражения. На 
медиафасаде белгородской башни по-
явилось также изображение вечного огня 
и световая проекция Звонницы. Надпись 
«81» на красном фоне обозначила го-
довщину со дня сражения. К акции при-
соединились Останкинская телебашня, 
телебашни в Благовещенске, Брянске, 
Грозном, Костроме, Кызыле, Нальчике, 
Нижнем Новгороде, Омске, Оренбурге, 
Ростове-на-Дону, Самаре, Саратове, 
Симферополе, Сочи, Тамбове, Твери, 
Улан-Удэ, Челябинске, Черкесске, Ярос-
лавле, Пензе и многих других городах 
нашей страны.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АВТОРА, ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

РЕГИОНА И АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

Этих дней не смолкнет слава
 ► В городе и области прошли торжества, посвящённые 

81-й годовщине Прохоровского танкового сражения.
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В настоящий момент основные работы проводят-
ся в районе центральной аллеи. Строители заверша-
ют подготовку оснований перед укладкой тротуарной 
плитки и обустройством проезда до улицы Попова.

В минувшие выходные мэр Валентин Демидов про-
вёл рабочее совещание на объекте.

- Предстоит отремонтировать входную арку в парк. 
Это объект культурного наследия местного значения. 
Сначала разработаем рабочий проект, а затем на 
его основании до конца года выполним ремонтно-ре-
ставрационные работы, - поделился планами градона-
чальник.

За реконструкцией понаблюдали и наши журнали-
сты. Ближе к культурному центру «Октябрь» полным 
ходом идёт обустройство нового контактного фонтана. 
Работы выполнены на 70%.

- Залита чаша фонтана, в данный момент делает-
ся разводка труб. Ещё предстоит облицовка гранитной 
плитой и сверху накрывается решеткой и подходит 
плитка к нему, то есть контакт будет примерно как в 
парке «Берега», - рассказал мастер производственных 
работ Игорь Клевцов.

Так же подрядчики продолжают работы по устрой-
ству инженерных сетей, пешеходных связей, озеле-
нения и наружного освещения. Чтобы трава не сохла, 
продумана система ирригации газона.

- Проводим монтаж системы автополива, 
cтараемся все работать быстро, чтобы наш парк 
всегда был зелёным, - подтвердил рабочий подряд-
ной организации Дмитрий Ковердяев.

Специально для любителей активного отдыха в 
центральном парке обустроили новую спортивную 
площадку и насытили её малыми архитектурными 
формами. И это только малая часть обновлений.

- Западнее «Октября» располагается у нас по про-
екту зона «Креатив-таун», в настоящий момент идёт 
монтаж металлических конструкций каркаса данных 
павильонов. Ведутся также работы по устройству пе-
шеходных связей, а именно покрытия из тротуарной 
плитки, покрытия из гравийного отсева и покрытия 
TerraWay, - пояснил руководитель группы строитель-
ного контроля МКУ УКС администрации г. Белгорода 
Лев Толстой.

Реконструкция центрального парка Ленина стар-
товала по инициативе губернатора Вячеслава Глад-
кова и была поддержана жителями города. Сейчас 
идет уже второй этап проекта. На первом полностью 
обновили аллею от улицы Мичурина, возвели фон-
тан «Кувшинка» и уже запустили его в эксплуатацию. 

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И T.ME/V_V_DEMIDOV

Зелёное сердце города
 ► В Белгороде продолжается реконструкция парка Ленина. Часть работ уже 

выполнена. В активной фазе реализация второго этапа этого масштабного проекта.
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-  Ксения,  почему  именно  француз-
ский?

- Во-первых, это международный язык, 
так же как и английский, за границей во 
многих странах можно говорить на нём. 
Во-вторых, ты развиваешься, изучая вто-
рой язык, можешь узнать какие-то новые 
слова, их может не быть в английском, но 
они есть во французском. В-третьих, фран-
цузский - это очень красивый язык. 

-  А каковы перспективы изучения?
- В первую очередь, поехать во Фран-

цию, посмотреть мир. Ещё можно работать 
в различных компаниях, где нужен фран-
цузский язык. Одна белгородская аграрная 
компания уже предлагала мне работу. Но 
там надо было ещё и специальную лексику 
учить. Также можно работать на фрилан-
се, брать подработки, связанные с языком.

-  Тяжело ли быть преподавателем 
иностранного языка?

- Если брать именно французский, то 
мне очень легко работать со старшими 
ребятами, класс девятый, десятый. А с 
младшими труднее, потому что они не так 
заинтересованы в изучении языка, им бы 
поболтать, поиграть. Поэтому пытаешься 

привнести в урок что-то игровое, чтобы их 
зацепить. Ведь если ученикам неинтерес-
но или скучно, ты начинаешь думать, что 
ты виноват.

-  Что вам больше всего нравится в 
вашей работе, а что не нравится?

- Мне в принципе нравится обучать де-
тей французскому языку: когда мы пере-
читываем звуки вместе, когда ученики на 
доске пишут предложения. Я вкладываюсь 
и вижу, что идёт отдача. Чувствуешь себя 
нужным человеком! Не нравится, когда 
меня не слушают, тогда я расстраиваюсь 
и начинаю искать проблему в себе. Ещё 
хуже, если дети балуются, а успокоить их 
не получается. И не знаешь, что делать и 
как поступать.

-  С какими запросами ребята прихо-
дят к вам на уроки?

- Кто-то хочет просто подтянуть язык, 
если отстаёт от школьной программы. Кто-
то - выучить новый язык с нуля.

-  Какой  возраст вы  считаете  иде-
альным  для  изучения  иностранного 
языка?

- Думаю, класса с шестого, если осоз-
нанно и если есть интерес к изучению язы-

ка. Ниже шестого класса, в основном, это 
«мама заставила». 

-  Что  самое  сложное  в  изучении 
французского?

- Самое сложное - это изучение грам-
матики, особенно времён. Их больше чем 
в русском и у каждого своё окончание. А 
иногда не только окончание меняется, но 
и само слово. Например, aller - идти, а va 
- идёт.

-  Действительно ли у французско-
го  сложное  произношение?  Многие 
боятся учить его именно по этой при-
чине.

- Мне кажется, не сложное. Основная 
трудность, это картавить - грассировать. 
Некоторым тяжело даётся. Но во француз-
ском единые правила, по которым читают-

ся слова. И если ты их выучил, читать лег-
че, чем на английском. Просто картавить и 
ставить ударение в конец.

-  Сколько раз в неделю нужно зани-
маться для того, чтобы достичь раз-
говорного уровня?

- Это зависит от настроя человека. 
Если у него есть цель выучить язык, то ему 
хватит двух-трех занятий в неделю. Здесь 
важно стремление и практика. Нужно очень 
много разговаривать на французском. 
Если ты не практикуешь говорение, даже 
зная все правила и времена, тебе будет 
сложно разговаривать. При трёх занятиях 
в неделю, хотя бы одно должно уходить на 
общение на иностранном языке.

-  Что помогало вам учить язык?
- Учить слова, читать книги в оргинале 

(«Маленького принца» каждый обязан про-
читать на французском), выполнять до-
машнее задание, не пользуясь готовыми 
ответами.

-  Как  понять,  что  репетитор  - 
твой,  что  это  тот,  с  которым  ты 
точно выучишь язык?

- Мне кажется, что на уроках тебе, в 
первую очередь, должно быть комфортно, 
но при этом ты должен быть нацелен на 
работу. А ещё тебе должно быть интерес-
но: у репетитора должны быть различные 
задания и индивидуальный подход к раз-
ным ученикам.

Беседовала Ульяна УЛАНСКАЯ
ФОТО ИЗ АРХИВА КСЕНИИ АРТЮШИНОЙ

 ► Незаметно пробежал 
июнь. Скоро и июль 
пролетит. А значит, самое 
время сделать что-то, 
чтобы лето не промчалось 
мимо. Специально 
для этого в Белгородской 
универсальной 
научной библиотеке 
провели очередной 
интеллектуальный сезон 
«Пройдёмся по лету». 

Мероприятие стартовало с выступ-
ления музыкальной группы, после чего 
участников ждали мини-лекция и мастер-
классы, а также выставка-продажа, где та-
лантливые белгородцы представили свои 
творческие работы.

Подобные встречи проводятся уже не 
первый год в рамках программы библио-
течных интеллектуальных сезонов «На 
БИС». И каждый раз арт-пространство 
«Соты» универсальной научной библио-
теки заполняется новыми мастерами и го-
стями. Атмосфера завораживает: все что-
то делают своими руками, музыка играет, 
жизнь бурлит и всё это как-то не вписы-
вается в традиционные представления о 
библиотеке. 

- По большому счёту в библиотеках уже 
давно не тихо, - с улыбкой заметила за-
ведующая отделом координации библио-
течной деятельности Белгородской науч-
ной библиотеки Ольга Немихина. - Это 
такой новый тренд, берущий начало от 
«Библионочи». Идея в том, чтобы создать 
интеллектуальный досуг для молодёжи в 
вечернее время. Но мы поняли, что одного 
раза в год недостаточно, поэтому сделали 
по одной встрече в каждом сезоне. Такие 
библиотечные интеллектуальные сезоны 
(БИС) мы проводим уже третий год. А по-
мимо этого, ещё раз в месяц - чтения на 
юбилеи писателей и другие встречи. Хотя 
молодые люди приходят к нам не только 
для этого. Мы же научная библиотека. У 
нас есть доступы к таким источникам, ко-
торых нет в интернете. Здесь вы можете, 
например, зайти в базу Президентской 
библиотеки или библиотеки имени Лени-

на, бесплатно посетить сайт ЛитРес, это 
очень поможет при подготовке докладов и 
курсовых работ.

«Лето навек в моём сердечке, жаль 
что продлить нельзя» - со слов этой пес-
ни в исполнении кавер-дуэта Wave на-
чался летний интеллектуальный сезон. 
Под электрогитару с «примочкой» звучали 
хиты разных лет. После музыканты разда-
вали автографы, а люди заполонили про-
странство фотозоны, чтобы запечатлеть 
«себя счастливых» на ярком фестивале. 
Далее гостей ожидала мини-лекция «Пу-
тешествие по России» от специалиста по 
туристическим направлениям, из которой 
они узнали о самых актуальных и интерес-
ных тенденциях 2024 года. А затем всем 
предложили пройти в зону мастер-клас-
сов, их выбор был разнообразен. 

Под руководством Анастасии Лисич 
гости могли разукрасить шоперы в автор-
ском стиле. С такой сумочкой можно пойти 
на пляж или просто прогуляться по городу, 
привлекая внимание прохожих необычным 
аксессуаром. На другой точке посетителям 
предлагалось создать собственную книж-
ную закладку-макраме в виде листьев. Это 
было просто и доступно даже тем, кто не 
знаком с искусством плетения узелков. 

В течение вечера проходила чайная 
дегустация от белгородской мануфакту-
ры. Владелица мастерской рассказывала 
желающим о травяных напитках. Теперь 
гости знают, кто может посоветовать чай 
«на любой вкус и цвет», например, с мя-
той - для успокоения, со смородиной - для 

приятного обеденного перерыва, а есть 
даже и такой, что взбодрит лучше утрен-
него кофе. Также «чайная гуру» подели-
лась фактами о натуральной косметике и 
полезных сладостях. Все это можно при-
обрести у неё в мануфактуре.

Пока гости облизывались от слов «мяг-
кие козинаки» и «домашняя пастила», 
другие владельцы мастерских ждали сво-
их потенциальных клиентов на выстав-
ке у входа в библиотеку. Трудолюбивые 
мастера предлагали плетёные бисером 
браслеты, кольца из проволоки и другие 
украшения. Здесь было так много всего, 
что глаза разбегались, но мои останови-
лись на капибарах и других игрушках руч-
ной работы. Их вяжет 15-летняя девушка. 
Она пока не планирует открывать свою 
мастерскую - впереди поступление в ин-
ститут, - но охотно делится своим творчес-
твом в сообществе «ВКонтакте». 

- Вязание - не просто хобби, а способ 
дарить уникальное людям, - поделилась 
мнением мастерица.

На фестивале у каждого творца своя 
история. Например, домашний кондитер 
Регина пришла в «сладкую вселенную» 
случайно, по наитию. На определённом 
этапе роста девушка смогла «подру-
жить» нейросеть с пряничным делом и 
леденцами.

- На самом деле идея закралась во-
обще случайно, увидела в интернете хо-
рошие, красивые работы, ручной росписи 
пряники, и мне загорелось тоже «порисо-
вать». Мой муж одобрил, сказал: «Давай, 

я куплю всё, что нужно, попробуешь». И я 
взяла инструменты, купила курс и начала 
сначала заниматься ручной росписью. За-
нимаюсь уже третий год. Недавно приоб-
рела пищевой принтер и начала делать 
какие-то оптовые заказы для детских са-
дов и школ, даже в кафе поставлять. То 
есть это по 20 пряников нужно сделать. 
А принтер в 2 раза время сокращает. Бы-
вают необычные заказы, тогда через ней-
росеть создаю картинку, согласовываю с 
заказчиком и печатаю. Приходится и для 
коллег-кондитеров работать, заказывают 
и пищевую печать, и ручную роспись, ле-
денцы для тортиков. Картинки на сахарной 
бумаге (вроде мастики) покупают даже за 
рубежом, - призналась она.

Этот «БИС» по доброй традиции объе-
динил жителей города от взрослых и по-
жилых людей до молодёжи и даже самых 
юных художников. Он дал возможность 
познакомиться с яркими личностями, у 
которых можно поучиться смекалке, упор-
ству и мелкой моторике. Но, увы, за одну 
встречу всех не обойдёшь, с каждым не 
пообщаешься. Значит, есть стимул прий-
ти на фестиваль в следующем сезоне и 
сказать себе: «Пройдёмся по осени!». Это 
всё-таки любимая пора Пушкина, который 
наше всё. А можно встретиться и раньше, 
ведь двери поэтических вечеров и других 
интеллектуальных встреч в библиотеке 
всегда открыты для новых гостей.

Ирина КУРЕНСКАЯ
ФОТО ИЗ ГРУППЫ БГУНБ «ВКОНТАКТЕ»

Душевные встречи на БИС

Немного французского в белгородском
 ► Эйфелева башня, Лувр, Сена, круассаны, багеты 

- многие мечтают побывать во Франции, и Ксения 
Артюшина - не исключение. Она - студентка пятого курса 
факультета иностранных языков НИУ «БелГУ» и репетитор 
по французскому.



11№ 28 (2072) 
19 июля 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА, Анастасия ИЛЬИНА и Денис СТРЕМОУСОВ

Во время рейдов жителям области напомина-
ют, что минимальное нарушение мер пожарной 
безопасности в условиях жаркой сухой погоды 
может привести к значительным последствиям 
как для окружающей среды, так и для людей. 
Рассказывают и о запрете разведения костров 
и сжигания мусора в период действия особого 
противопожарного режима. 

Осторожными следует быть не только жите-
лям частного сектора. Так, в минувшее воскресе-
нье на улице Костюкова произошло возгорание 
в многоквартирном доме. Огонь перекинулся на 
мебель и вещи, повредив площадь 2 кв. м. По-
жарные спасли 93-летнюю пенсионерку. Ещё 30 
жильцов дома эвакуировались самостоятельно 
по пожарной лестнице. А 64-летний мужчина по-
гиб в огне. Предварительная причина возгора-
ния - неосторожность при курении.

Главное управление МЧС России по Бел-
городской области призывает соблюдать пра-
вила пожарной безопасности: не перегружать 
электропроводку, не использовать неисправ-
ные электроприборы, не курить в помещении, 
следить за детьми, не позволять им играть со 
спичками и зажигалками, не разжигать костры, 
не сжигать бытовой мусор и сухую раститель-
ность, не бросать непотушенные окурки в траву, 
а также соблюдать предельную осторожность в 
обращении с открытым огнём.

 В случае происшествия звоните по Единому 
телефону пожарных и спасателей: 101 или 112.

Плановые и внеплановые учения по гражданской обороне 
на базе городской поликлиники № 6 проводятся регулярно. У 
каждого сотрудника - свой алгоритм действий на случай ЧС. 
Начальник отдела гражданской обороны и чрезвычайных 
ситуаций городской поликлинки Белгорода Рамиз Ахметов 
рассказывает:

- В случае объявления тревоги охранник поликлиническо-
го отделения нажимает на кнопочку и сигнал оповещения 
также звучит в поликлинике, чтобы персонал знал, как дей-
ствовать.

Заведующая поликлиническим отделением № 6 Лариса 
Прядко продолжает: 

- У нас в поликлинике закреплены ответственные по эта-
жам - это три человека на каждый этаж, которые по прибли-
жённости к своему рабочему месту следят и контролируют 
эвакуацию пациентов и сотрудников. 

Однако встречаются пациенты, которые отказываются 
спускаться в безопасное укрытие. В таких  случаях надо на-
браться терпения и убедить несговорчивых, говорит участко-
вый врач-терапевт Пётр Поджидаев: 

- Приходится проводить индивидуальные разговоры о не-
обходимости эвакуации, но, тем не менее, все относятся с 
пониманием и реагируют адекватно.

А посетители поликлиники отмечают, что каждый врач вы-
шел из кабинета и повёл своих пациентов за собой в подвал.

В укрытии есть всё для длительного пребывания: необхо-
димые медикаменты, питание и вода.

Учения по гражданской обороне помогают доводить до 
полного автоматизма все действия сотрудников и пациен-
тов в случае ЧС. Такие мероприятия будут проводиться 
и  дальше.

Ежедневно проводится комплекс надзорных 
и профилактических мероприятий, чтобы обес-
печить безопасность людей в местах массового 
отдыха. Межведомственные группы, куда входят 
инспекторы ГИМС, спасатели, полицейские, пред-
ставители общественных организаций, и админи-
страции, проводят совместные рейды и расска-
зывают отдыхающим о правилах поведения во 
время отдыха на воде, раздают на маршрутах па-
трулирования памятки, проводят профилактичес-
кие беседы. Особое внимание уделяется детям и 
родителям. В ходе рейдов и патрулирований спа-
сатели выявляют и удаляют с водоёмов детей, ко-
торые находятся без сопровождения взрослых. С 
начала купального сезона было проведено более 
6000 обследований водных объектов, в ходе кото-
рых уполномоченными должн остными лицами со-
ставлено 57 административных материалов по ст. 
6.29 «Купание в запрещённых местах». Активно 
ведётся работа по реализации статьи 5.35 КоАП 
РФ «Неисполнение родителями или иными за-
конными представителями несовершеннолетних 
обязанностей по содержанию и воспитанию несо-
вершеннолетних» (в части касающейся нахожде-
ния детей у воды). Зарегистрировано 33 случая, 
когда дети находились у водоёмов без надзора 
взрослых. По каждому из них составлен админи-
стративный материал.

Главное управление МЧС России по Белго-
родской области призывает соблюдать меры без-
опасного поведения у воды, напоминает о запрете 
купания в местах, где установлены знаки «Купать-
ся запрещено», не оставлять без присмотра ма-
леньких детей. Они всегда должны находиться в 
поле зрения родителей и самостоятельно купать-
ся не должны.

Требования к подвальному помещению простые: соблю-
дение санитарного порядка, свободный доступ в укрытие 
для всех людей, минимальный набор оборудования (это 
лавочки и вода). Но, к сожалению, даже эти нормы выпол-
няются не всегда.

Специалист по гражданской оброне управления ГОЧС 
Белгорода Олег Грибакин рассказывает:

- Везде, к сожалению, в том или ином виде проблемы 
есть. Это невозможно скрыть, есть над чем работать. Хо-
чется верить, что работники управляющих организаций, 
которые занимаются обслуживанием жилого фонда, впро-
чем, как и все жители, всё-таки должны находить какой-то 
здравый компромисс и делать совместно общее дело.

После проверки и указания на недостатки главный ин-
женер товарищества собственников жилья Владимир Лоб-
зин оспаривать их не стал:

- Замечания были существенные, конкретные: это не-
большая захламлённость подвальных помещений. Также 
в двух из четырёх проверяемых подъездов были закрыты 
продухи, которые в летний период времени должны быть 
открыты. Всё это, естественно, будет устраняться в бли-
жайшее время. К следующей проверке порядок будет на-
ведён.

Сотрудники ГОЧС в очередной раз призывают управляю-
щие компании и ТСЖ внимательно относиться к содержанию 
подвальных помещений. А белгородцев, в свою очередь, не 
пренебрегать правилами безопасности и укрываться в за-
щищённых местах во время сигнала ракетной опасности.

В гости к участникам смены приехали старший инспек-
тор-кинолог Александр Куксов со своим четвероногим 
помощником, бельгийской овчаркой по кличке Сэр Саид, 
и инспектор-кинолог Александр Агапов с лабрадором по 
кличке Гард.

Полицейские познакомили участников летней смены со 
своей профессией, рассказав о том, как готовят служебных 
собак к выполнению самых разных задач. Кинологи отмети-
ли, что их четвероногие напарники - незаменимые помощ-
ники при поиске наркотических средств, взрывных устройств 
и взрывчатых веществ. Ведь, несмотря на технологический 
прогресс, более точного прибора, чем чуткий нос собаки, не 
существует. Ребята узнали о том, что хвостатые следопыты 
участвуют в задержании преступников и поиске без вести 
пропавших людей.

Лабрадор Гард наглядно продемонстрировал свои навы-
ки обследования транспорта и обнаружения запрещенных 
веществ. В исполнении Сэра Саида ребята увидели задер-
жание условного правонарушителя.

Воспитанники центра узнали, с какого возраста начи-
нают готовить питомцев к несению службы, какие поро-
ды подходят для этой работы, а также, когда четвероно-

гие стражи порядка выходят на пенсию. Сотрудники ЦКС 
УМВД  региона ответили на вопросы ребят и рассказали о 
том, как получить профессию кинолога. В завершение ме-
роприятия юные патриоты с удовольствием поучаствовали 
в фотосессии с полицейскими и их верными хвостатыми 
помощниками.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Строго по алгоритму  ■ Учения

 ► Это была не учебная тревога, а самая настоящая. Сирена в шестой поликлинике 
завыла в момент начала учений по гражданской обороне. И отработку навыков 
поведения в экстренных ситуациях медики провели в условиях максимально 
приближенных к реальным.
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Вода -  
и радость, и беда

 ■ Профилактика

 ► С наступлением жары 
сотрудники МЧС усилили 
контроль за безопасностью 
на водоёмах.

В гостях - хвостатые следопыты  ■ Каникулы

 ► Сотрудники Центра кинологической 
службы регионпального УМВД 
провели показательные выступления 
в военно-спортивном центре «Патриот».

Вспыхнет, 
как порох

 ■ На связи - МЧС

 ► Чтобы не допустить пожаров 
в жилом секторе в летний период, 
сотрудники Главного управления 
МЧС России по Белгородской 
области проводят комплекс 
профилактических мероприятий 
и обучающих встреч 
с населением. 

Есть над чем работать  ■ На контроле

 ► Более двух тысяч подвальных помещений готовы укрыть белгородцев 
в случае ракетной опасности. Чтобы поддерживать нормальное состояние подземных 
пространств, сотрудники ГОЧС проводят проверки по выявлению и устранению 
недостатков.
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Искусство - это мы

-  Сначала  предлагаю определить-
ся с терминами. Танцор и хореограф 
- это одно и тоже, либо это разные 
понятия? В чём различия?

- Понятия абсолютно разные. Не каж-
дый танцовщик станет хореографом. 
Впрочем, необязательно, чтобы талант-
ливый хореограф или постановщик ранее 
танцевал. Я прошла путь от танцовщика 
до хореографа, поэтому мне в чём-то 
проще адаптироваться. Я понимаю, как 
это устроено. На хореографа сложно 
равняться, чтобы понять, как рождает-
ся танец. Не каждое учебное заведение 
может перестроить мозг танцовщика на 
постановщика. Танцовщику проще, по-
скольку он просто выполняет задачи. 
Сейчас очень развит современный та-
нец и импровизации, как сейчас любят 
говорить «танец в потоке», без предва-
рительных зарисовок. Но танцору может 
быть сложно выполнять задачи другого 
хореографа, либо исполнять танец в 
другой стилистике. Абсолютно необяза-
тельно, чтобы хореограф сначала был 
танцовщиком, как и не всякий танцовщик 
впоследствии станет хореографом. 

-  Танцевать  может  любой  чело-
век? Что нужно, чтобы пуститься в 
пляс и получать от этого удоволь-
ствие? 

- Чтобы пуститься в пляс, человек 
должен хотеть танцевать. Я убежде-
на, что человек любого возраста и ком-
плекции может начать танцевать. Для 
этого требуется лишь его желание. У 
меня есть опыт, когда ко мне приходили 
21-летние девушки, которые сейчас уже 
являются педагогами студии. При этом 
они не имели особых данных, таких, на-
пример, которые требуются в балете. За 
пять лет они раскрылись как шикарные 
постановщики. Они просто хотели этим 
заниматься.

Сейчас у меня в коллективе есть де-
вушка, которая работает в скорой помо-
щи. После дежурства она приходит на 
репетицию. При этом она успевает учить 
танцы и даже выезжать на конкурсы. Для 
неё это своеобразная терапия. По её 
словам, даже сон так не восстанавли-
вает после суток дежурств, как занятие 
танцами. 

Приходят дети без каких-либо супер-
данных, но они живые и музыкальные. 
Смотришь на них и видишь, насколько 
они органичны. Трудно поверить, что ре-
бёнок, услышав музыку и выйдя на сцену, 
сможет настолько раскрыться. 

 Расхожая фраза: «Танцуй так, 
будто тебя никто не видит». Насколь-
ко этот совет помогает? Как это со-
относится с выступлениями на сцене 
перед публикой?

- Дело, наверное, в опыте. Для танцо-
ра очень важно уметь отключиться. Одно 
дело выступать в большом зале, совсем 
другое - в замкнутом пространстве. Тан-
цор должен уметь себя вести независимо 
от того, что происходит вокруг него. 

-  Какими  качествами  должен  об-
ладать  человек,  который  мечтает 
связать  свою  жизнь  с  танцами? 
В  балете  одни  требования,  в  со-
временных танцах  -  совсем  другие. 
Есть  ли  между  ними  что-либо  об-
щее?

- В танцах, как и в жизни, важны тер-
пение и труд. Своим ученикам я говорю, 
что не бывает так: только пришёл и уже 
профессионал из первой линии. Надо 
много работать и что-то при этом пере-
терпеть. Если мы говорим о физических 
данных, то здесь у хореографов раз-
личные подходы. В балете, например, 
линейкой замеряют длину ног и ахилле-
совых сухожилий, рассматривают линию 
рук и их изгиб. Причём всё с учётом воз-
раста. В современном танце в России на 
данном этапе его развития строгие стан-
дарты отсутствуют. В хип-хопе акцент в 
первую очередь делается на музыкаль-
ность. При этом всему можно научиться. 
Когда я начала заниматься танцами, то 
с музыкальностью было туго. Пришла из 
художественной гимнастики, где была 
абсолютно иная специфика. Пришлось 
родителям покупать метроном, чтобы я 
смогла освоить такты и полутакты. Все-
му можно научиться. 

-  С  какого  возраста  дети  могут 
начать заниматься танцами? 

- Мы берём детей с трёх лет. Первые 
полгода занятия продолжаются 40 ми-
нут. Спустя год занятий у нас обязатель-
но проводится отчётный концерт. Дети 
выходят на сцену и выступают.

-  В  моём  детстве  занятия  тан-
цами, по крайней мере среди мальчи-
ков,  были  не  самыми  популярными. 
Как сейчас?

- Сейчас танцы очень популярны. 
Многие это связывают с различными 
телевизионными шоу. Когда я начинала 
танцевать, в Белгороде было три танце-
вальных коллектива численность по 350 
человек. Они находились в разных ча-
стях города. Каждый коллектив занимал 
свою нишу. Когда я пришла на кастинг в 
студию «Dance Xaoc», люди сидели даже 
на ступеньках, поскольку зал был запол-
нен битком. В Белгороде до последних 
событий насчитывалось более трёх-
сот танцевальных коллективов. Спрос 
рождает предложение. Это хорошо, по-
скольку дети должны чем-то заниматься 
во внеурочное время. Многое, конечно, 
зависит от профессионализма педагога. 

-  Где  в  Белгороде  можно  полу-
чить  образование  хореографа?  На-
сколько для этой профессии важны 
специальное образование и диплом? 

- Белгородский государственный ин-
ститут искусств и культуры пока един-
ственное в области образовательное уч-
реждение, которое готовит хореографов 
и режиссёров. Специальное образова-
ние - это хорошая база, иной профессио-
нальный уровень. Я бы хотела, чтобы у 
меня в студии работали педагоги с выс-
шим профильным образованием. Дру-
гой вопрос, что наличие диплома ещё не 
означает, что педагог может перестать 
расти в своём развитии. 

-  Насколько  сейчас востребована 
профессия  хореографа  и  где  он мо-
жет работать? 

- Сейчас в Белгороде, по понятным 
причинам, профессия хореографа, к со-
жалению, не очень востребована. Я и 
мои коллеги со времён ковида и нача-
ла СВО продолжаем адаптироваться. 
 Думаю, что когда-то всё будет хоро-
шо. Мы вернёмся в свои залы к юным 
воспитанникам. Что касается России, 
то в стране много танцевальных сту-
дий и можно найти работу без особых 
 проблем. 

-  Ксения,  расскажи,  как  ты  нача-
ла танцевать и где затем получила 
профильное образование?

- Я пришла в коллектив студии, когда 
училась в девятом классе. Мне понрави-
лась оригинальная афиша, на которой 
было написано «Пятая весна. Отчётный 
концерт «Dance Xaoc». На концерт я не 
попала, но запомнила. В сентябре в сту-
дию был набор, и я пошла на кастинг. Со 
мной пошли две одноклассницы, чтобы 
поддержать. Меня сразу взяли в основ-
ной состав. Думаю, это связано с хоро-
шей растяжкой, хотя и при отсутствии 
музыкального слуха. На сцене мне было 
некомфортно. Эти ощущения я помню 
до сих пор. 

На первую репетицию меня привела 
мама. Первую неделю я присматрива-
лась. Потом мне дали задание выучить 
номер. Взрослые девочки взялись мне 
помочь. С этого начался мой долгий ин-
тересный путь в хореографию. 

Осознание того, что мне нравится 
танцевать, и я хотела бы просто высту-
пать на институтских концертах, пришло 
ко мне в 18 лет. Тогда я поймала себя на 
мысли, что мне не страшно выступать. 
Начала ездить по мастер-классам. По-
ехала учиться за границу. Начинала с 
ближнего зарубежья. Там уже тогда не 
заучивали связки движений, а импро-
визировали. Потом в Израиль. Считаю 
большим везением, что мне удалось по-
общаться с прославленными хореогра-
фами и почерпнуть у них танцевальную 
лексику. 

-  Когда  ты  поняла,  что  танцов-
щик - это хорошо, но надо добивать-
ся большего?

- Я училась на первом курсе факуль-
тета журналистики БелГУ. Декан задала 
мне вопрос: «Ксюша, может тебе лучше 
в институт культуры?» Помню, как мне 
доверили в студии группу детей. Спустя 
год занятий с ними я решила: вроде бы 
неплохо, но хочется большего. 

-  Ксения,  раскрой  секрет,  как 
тебе удаётся быть строгим препо-
давателем и добиваться любви вос-
питанников. 

- Наверное, надо просто любить 
дело, которым занимаешься. А ещё 
надо разговаривать с детьми и взрослы-
ми. Много решает юмор. Он позволяет 
балансировать. Важно чувствовать на-
строение человека. 

-  Расскажи,  пожалуйста,  о  своей 
команде?  Как  строятся  отношения 
внутри  педагогического  состава 
студии?

- Моя команда - это мой тыл. Сейчас 
некоторые мои сотрудницы по различ-
ным причинам уехали из Белгорода. Но, 
мы все остаёмся на связи и поддержи-
ваем друг с другом тёплые отношения. 
Это люди, на которых я могу всегда по-
ложиться. И они всегда могут положиться 
на меня. Это большая работа и большое 
уважение друг к другу. Без уважения в 
 команде никак. 

-  Кто  из  белгородских  танцоров 
тебя вдохновляет и почему?

- Я очень люблю народный танец. У нас 
на базе института есть прекрасный кол-
лектив «Забава», в котором преподаёт 
Елена Никифорова. Я получаю от его 
репетиций и выступлений колоссальное 
удовольствие. Нельзя не упомянуть также 
коллектив «Калинка» во Дворце детского 
творчества, где уже много лет преподаёт 
семейная династия. Они все потрясающие 
и у меня глаз радуется, когда я вижу, как 
люди работают. Есть отличные коллекти-
вы в школе искусств нашей белгородской. 
На данный момент это единственное про-
фильное учреждение, где можно обучить-
ся классическому танцу. Там прекрасные 
педагоги воспитывают очаровательных 
девочек, дают им балетное образование, 
с которым они очень успешно поступают 
в институты на балетные специальности.

-  Ты являешься автором довольно 
больших танцевальных постановок и 
даже  спектаклей.  Расскажи,  пожалуй-
ста,  о  своих  хореографических  про-
ектах. 

- Первая постановка была остросоци-
альной. Она основывалась на печальном 
опыте одной из моих учениц, который был 
связан с домашним насилием. Спектакль 
назывался «Сама виновата». В нём нет ни-
какого насилия, а наоборот транслируется 
мысль о бережном отношении в семье друг 
к другу. Кроме того, нельзя равнодушно от-
носиться к чужой беде. После премьеры 
спектакля все исполнительницы плакали. 
Терапевтическая функция постановки, по 
моему мнению, была достигнута. 

Сейчас мы готовим премьеру спекта-
кля «Россия для любви». В нём задей-
ствованы все возрастные составы студии. 
Постановка получается не только патрио-
тической, но и доброй. Она готова уже 
на 80%. Для её завершения необходимо, 
чтобы изменилась оперативная обстанов-
ка в городе и мы продолжили заниматься. 

Рады сообщить нашим читателям, 
что на момент выхода этой публикации 
занятия в танцевальной студии «Dance 
Хоас» возобновились, а значит, скоро 
можно ждать премьеры.

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

И в танцах, и в жизни главное - 
терпение и труд

Новый выпуск 
проекта 

и танцевальный 
мастеркласс 

смотрите 
по ссылке:

 ► Гостьей очередного выпуска проекта «Искусство - 
это мы», подготовленного холдингом «Белгород-медиа» 
при поддержке Президентского фонда культурных инициатив, 
стала хореограф, руководитель студии современного танца 
«Dance Xaoc» Ксения Медведева. 



13№ 28 (2072) 
19 июля 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Наше интервью

-  Ольга  Владимировна,  расскажи-
те, пожалуйста, о вашем профессио-
нальном  пути  и  почему  вы  решили 
стать кардиологом?

- Я родилась в семье врачей - доктор 
в четвёртом поколении.  Генетические 
врачи немного отличаются от осталь-
ных. Моя бабушка - микробиолог. С дет-
ства я очень любила смотреть совет-
ские фильмы. А «Открытую книгу»  про 
доктора наук, микробиолога, женщину, 
которая изобрела пенициллин и спасла 
нашу страну от чумы, пересматривала 
неоднократно. Хотелось быть похожей 
на главную героиню. Поступила в ме-
дицинский институт. Кардиологию вы-
брала потому, что сердце - основной 
орган нашего организма, который отве-
чает  за работу всех остальных органов 
и систем, а кроме того за наши чувства 
и эмоции.  

В своей специальности я всегда хо-
тела быть лучшей. Большую помощь в 
этом мне оказал заведующий кафедрой 
НИУ «БелГУ», мой руководитель дис-
сертации Феликс Андреевич Пятакович.  
Он учил и учит меня быть ответствен-
ной, честолюбивой и всегда достигать 
поставленной цели.  Такое моё жизнен-
ное кредо.

-  Расскажите про ваше кардиоло-
гическое отделение. Как устроена в 
нём работа,  какая  помощь оказыва-
ется пациентам?

- В нашей больнице кардиологи-
ческое отделение устроено по всем 
предписаниям Минздрава. Здесь ока-
зывается помощь пациентам с самыми 
серьезными паталогиями: инфаркты, 
тромбофилия лёгочной артерии, нару-
шение ритма сердца.  Такие пациенты 
нуждаются в неотложной помощи. В на-
шем отделении работают десять спе-
циалистов-кардиологов, а также врачи 
функциональной диагностики, которые 
помогают проводить инструментальные 
методы исследования для постановки 
диагноза. Кроме того, в отделении есть 
анестезиологи-реаниматологи, оказыва-
ющие помощь при неотложных состоя-
ниях пациента. Наше отделение по пра-
ву может считаться правопреемником  
знаменитого инфарктного отделения 
первой городской больницы, в котором 
работали самые великие кардиологи 
Белгородской области. Мы продолжаем 
следовать их философии и советам. Мы 
по праву носим звание первичного сосу-
дистого центра. 

-  Время идёт вперёд. Ваши специ-
алисты проходят курсы повышения 
квалификации?

- Да. Если раньше мы проходили обу-
чение каждые пять лет (курс 144 часа 
для подтверждения сертификата), то 
теперь мы учимся непрерывно. Сейчас 

ежегодно мы должны набирать по пять-
десять баллов за счёт участия в конфе-
ренциях и прохождения различных кур-
сов. Все наши врачи в течение пяти лет 
таким образом набирают баллы и затем 
подтверждают сертификат специалиста. 
Я думаю, что врач не должен останав-
ливаться ни на один день в получении 
знаний из различных источников инфор-
мации. 

-  Люди  порой  говорят:  «Что-то 
сердце  закололо».  Как  понять,  что 
пора идти в больницу и в каком воз-
расте это надо делать?

- В молодости сердце редко стано-
вится причиной проблем со здоровьем. 
Жалобы, которые есть у пациентов с 
сердечно-сосудистыми  заболеваниями, 
это в первую очередь одышка при обыч-
но физической нагрузке, перебои в ра-
боте сердца, отёки ног. Если раньше 
мы говорили, что сердечно-сосудистые 
заболевания присущи пожилым людям, 
то сейчас мы видим увеличение коли-
чества ранних инфарктов (30-35 лет).  
Сердечно-сосудистые заболевания по-
молодели. 

-  В  одном  своём  интервью  вы 
говорили  про  артериальную  гипер-
тензию. Напомните, что это такое 
и  из-за чего она происходит?

- Артериальная гипертензия пред-
ставляет собой состояние пациента, 
когда поднимается систолическое дав-
ление, превышая 140 миллиметров 
ртутного столба, а дисталическое со-
ставляет 90 и выше миллиметров ртут-
ного столба. Она ведёт к возникно-
вению инфаркта миокарда, инсульта 
и в финале - хроническая сердечная 
недостаточность в терминальной ста-
дии. Мы должны предотвратить это со-
стояние, поборовшись с артериальной 
 гипертензией. Для этого нужно умень-
шить количество потребляемой соли, 
точнее содержащегося в ней натрия. 
Буквально убрать солонку со стола. Со-
держащейся в пище соли будет вполне 
достаточно. 

-  Что больше всего влияет на ра-
боту и здоровье сердца?

- Для длительной здоровой работы 
сердца необходимо соблюдать опреде-
лённые правила: не курить, потреблять 

ежедневно в пищу пять порций свежих 
овощей и фруктов, не исключать аэроб-
ную нагрузку (это ходьба, плаванье и 
езда на велосипеде). Все должны чётко 
понимать, что сердце представляет со-
бой двигатель, который рассчитан на 
определённое количество движений. 
Чтобы оно дольше работало без пере-
боев, оно должно стучать медленнее. 
Для того чтобы прожить долго и счаст-
ливо, пульс должен быть 52-55 ударов в 
минуту. Стресс является фактором рис-
ка возникновения таких заболеваний, 
как инфаркт миокарда. 

-  Ольга  Владимировна,  у  вас  на 
работе  тоже  бывают  стрессовые 
ситуации.  Как  вы  с  ними  справляе-
тесь?

- Для врачей стресс - это отсутствие 
стресса. Мы все адреналинщики. Ког-
да сложно, врач готов горы свернуть. Я 
считаю, что Господь руками врача спа-
сает жизнь человека. Мы должны быть 
на рабочем месте и получать от этого 
удовлетворение. Случайных людей в 
медицине нет. 

-  С какими проблемами к вам чаще 
всего обращаются пациенты?

- В наше кардиологическое отде-
ление пациенты сами не обращаются. 
Нам их, как правило, привозит скорая 
помощь.  Это люди, которым нужна экс-
тренная кардиологическая помощь. 

-  Каких  заболеваний  в  последние 
годы  стало  больше?  Что  говорит 
статистика?

- Мы все прожили времена ковида и 
сейчас видим последствия. Сейчас мно-
го пациентов, которые обращаются с 
жалобами на здоровье. Практически все 
они связаны с поражением сосудистой 
системы. Пациентов стало относитель-
но больше. Мы стали лучше и раньше 
выявлять заболевания. Увеличился и 
охват населения, чему в значительной 
степени способствовал проект губер-
натора «Поезд здоровья». Этот проект 
позволяет вовремя помочь людям, ко-
торые живут в различных населённых 
пунк тах нашего региона. Можно сказать, 
что это наш белгородский стандарт 
здравоохранения.

-  Какие  методы  диагностики  вы 
используете для выявления  сердеч-
но-сосудистых заболеваний?

- В первую очередь это электрокар-
диография (ЭКГ). Врач по её результа-
там видит, что у пациента происходит с 
сердцем и другими органами. Использу-
ется также ультразвуковое обследова-
ние сердца (УЗИ). Это сейчас один из 
трендовых методов диагностики. Иссле-

дуются сосуды. Проводим холтеровское 
мониторирование - суточная непрерыв-
ная регистрация ЭКГ на носитель памя-
ти. У врачей сейчас огромный пул мето-
дов диагностики.  

Во второй городской больнице за по-
следние годы произошли большие изме-
нения. Сейчас у нас есть великолепный 
операционный блок, оснащённый пере-
довой аппаратурой. Имеются различные 
высокотехнологичные аппараты УЗИ и 
несколько компьютерных томографов, 
а также магниторезонансный томограф.  
Я очень горжусь оснащением нашего от-
деления. 

-  Давайте  поговорим  про  ин-
фаркт. Каковы его симптомы?

- Инфаркт может быть чего угодно - 
мозга, легкого, почки. Это ситуация при 
которой умирает кусочек органа из-за 
недостачи кислорода. Если говорить 
про сердце, то его желудочки состоят 
из мышечной ткани - кардиомиоцита. 
Она сокращается из-за поступления кис-
лорода. Чаще всего инфаркт миокарда 
возникает, когда кровеносные сосуды 
поражены атеросклеротическими бляш-
ками. У нас сейчас у многих людей по-
вышен уровень холестерина. Он откла-
дывается  в сосудах в виде бляшек, что 
уменьшает их диаметр. В результате к 
сердцу поступает меньше кислорода. 
В итоге кусочек миокарда умирает. Со 
временем, если человек выжил, этот 
участок замещается соединительной 
тканью. Сердце начинает работать не в 
полную меру. 

-  В чём заключается ваша работа 
в  качестве  главного  внештатно-
го  кардиолога  министерства  здра-
воохранения Белгородской области?

- По каждому профилю оказания ме-
дицинской помощи есть главный внеш-
татный специалист. Он является коор-
динатором и лидером мнений врачей по 
этому профилю. В его функции входит 
участие в подготовке соответствующих 
приказов, маршрутизация пациентов, 
отработка обеспечения их лекарствен-
ными средствами, оказание методи-
ческой помощи в масштабах региона. 
Главные внештатные специалисты име-
ются и на уровне Министерства здраво-
охранения РФ, а также по федеральным 
округам. Главный специалист по про-
филю - это организатор оказания меди-
цинской помощи на соответствующей 
территории. 

-  Одно из направлений этой рабо-
ты  -  снабжение региона медикамен-
тами.  Расскажите  об  этом  попод-
робнее.

- Благодаря усилиям регионально-
го министра здравоохранения Андрея 
Иконникова обеспечение пациентов с 
заболеваниями сердечно-сосудистой 
системы лекарствами находится на выс-
шем уроне. Имеется регистр пациентов, 
которые получают лекарственные сред-
ства абсолютно бесплатно. Причём мно-
гим из них медикаменты доставляют до-
мой. Отдельно следует остановиться на 
пациентах, которые перенесли острые 
сердечно-сосудистые катастрофы - по-
сле инфарктов, стентирования или аор-
токоронарного шунтирования. Они без-
возмездно должны на протяжении двух 
лет получать необходимые лекарства. 
Мы за этим строго следим. Если это по 
какой-либо причине не делается, про-
шу обращаться во вторую городскую 
больницу по телефону горячей линии: 
8-900-171-30-03.  

Беседовала  
Екатерина СКЛЯРЕНКО

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Свой «двигатель» нужно беречь
 ► Все ли болезни сердца 

от стресса? Когда 
с жалобами на сердце 
пора обратиться к врачу? 
Как Белгородская 
область обеспечивается 
медикаментами? 
На этот и другие 
вопросы нам ответила 
главный врач второй 
городской больницы, 
главный внештатный 
кардиолог регионального 
министерства 
здравоохранения 
Ольга Мевша.

Полную версию 
интервью 
смотрите  

по ссылке:
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Юбилейный ХХ Кубок памяти Виталия 
Кондратьева состоялся в посёлке имени 
Цюрупы Московской области. В соревно-
ваниях приняли участие спортсмены из 
29 регионов Российской Федерации. 

По итогам состязаний сборная Белго-
родской области по спортивному туризму 
выиграла командный зачёт по сумме всех 
дистанций и второй раз за историю дан-
ного старта Кубок уехал в Белгород.

Особенно отличились белгородские 
спортсменки. Дарья Елисеева завоева-
ла золотую медаль по сумме двух лич-
ных дистанций, серебряную медаль на 
дистанции «связки» и в личном зачёте на 
дистанции «длинная», бронзовую медаль 

в личном зачёте на дистанции «короткая». 
Кира Жильцова взяла золотую медаль в 
личном зачёте на дистанции «короткая», 
серебряную медаль на дистанции «связ-
ки», бронзовую медаль по сумме двух 
личных дистанций. Ева Костина полу-
чила золотую медаль в личном зачёте на 
дистанции «длинная» и бронзовую ме-
даль на дистанции «связки», а Виктория 
Чеботарёва - бронзовую медаль на дис-
танции «связки». Кроме того, спортсмен-
ки принесли сборной Белгородской обла-
сти золотые медали в женском зачёте на 
дистанции «группа». Подготовил команду 
Алексей Жильцов. 

ФОТО VK.COM/CLUB20078859

Белгородская команда будет тре-
нироваться в Кисловодске до 22 июля. 
В Ставропольском крае «Салют» дол-
жен сыграть 5 контрольных матчей 
против представителей LEON-Второй 
лиги Б. 

Два из них уже состоялись. В первом 
наша команда уступила клубу «Победа» 
из Хасавюрта со счётом 0:2. У соперни-
ков голы забили Абулашов и Кривдунов. 
Разницу в счёте мог сократить Белобаев, 

но Денис не сумел реализовать пенальти. 
Во втором матче «Салют» проиграл 

«Ангушту» из Назрани со счётом 0:1. По-
бедный мяч на 3-й минуте забил Маго-
мед Гугуев.

Впереди ещё три встречи. 19 июля 
против «Салюта» сыграет «Динамо» 
из Ставрополя, 21 июля - «Зенит-2» из 
Санкт-Петербурга, 22 июля - «Нарт» из 
Черкесска.

ФОТО VK.COM/FC_SALYUTBGD

В основном старте года среди юнио-
ров и юниорок, проходившем в Обнинске, 
приняли участие 908 плавцов из 77 субъ-
ектов РФ и Беларуси.

По итогам состязаний воспитанница 
Белгородской спортивной школы олим-
пийского резерва № 3 Мария Осетрова 

завоевала бронзу на дистанции 50 м на 
спине с результатом 28.98 балов и сереб-
ро на дистанции 50 м стилем баттерфляй 
с результатом 26.77 баллов.

Готовил девушку к турниру тренер Фе-
ликс Сидельник. 

ФОТО BELREGION.RU

Кубок России по лёгкой атлетике со-
стоялся на стадионе «Олимпийский» в 
Чебоксарах в рамках федерального про-
екта «Спорт - норма жизни» нацпроекта 
«Демография». В соревнованиях тради-
ционно участвовали сильнейшие спор-
тсмены России и Беларуси. По итогам 
состязания Сергей Дубровский стал 
лучшим на дистанции 1500 м и взял брон-
зу в беге на 800 м, а Елена Соколова 
заняла второе место в прыжках в длину. 
Тренируют спортсменов Владимир Быч-
ков и Дмитрий Соколов. 

А спортсменка МБУДО СШ № 2 г. Бел-
города Виктория Козлова стала призё-
ром Матчевой встречи команд Союзного 
государства по лёгкой атлетике, посвя-
щённой 80-летию освобождения Белару-
си от немецко-фашистских захватчиков, 
которая проходила в Бресте. Она заво-
евала серебряную медаль в прыжке с 
шестом. Тренирует спортсменку Валерий 
Кушкин.

ФОТО VK.COM/MINSPORT_BO31

Чемпионат и первенство России по 
лёгкой атлетике среди лиц с наруше-
нием слуха проходил в Саранске. В со-
ревнованиях приняли участие более 
300 легкоатлетов из 40 регионов Рос-
сии. Белгородскую область представили 
легкоатлеты Центра адаптивных видов 
спорта «Вершина». По итогам чемпио-
ната Павел Захаров завоевал серебря-
ную медаль в толкании ядра, а Андрей 
Чеховский взял бронзу в метании дис-
ка. Готовил спортсменов к соревновани-
ям Владимир Вдовенков. 

ФОТО VK.COM/UFKS_BELGOROD

Тренировки  
в Кисловодске

 ■ Футбол

 ► ФК «Салют» в летнюю паузу отправился на южный сбор. 

Награды из Обнинска  ■ Плавание

 ► Мария Осетрова привезла две медали с первенства России 
по плаванию.

Кубок  
уезжает в Белгород!

 ■ Спортивный туризм

 ► Сборная Белгородской области завоевала первое место 
в Кубке России по спортивному туризму на пешеходных 
дистанциях.

Медали  
всех достоинств

 ■ Лёгкая атлетика

 ► Белгородские легкоатлеты завоевали призовые места 
на Кубке России и отличились на Матчевой встрече в Беларуси.

Ядро и диск  
не подвели

 ■ Паралимпийский спорт

 ► Спортсмены Центра 
адаптивных видов спорта 
«Вершина» вернулись 
домой с медалями.



15№ 28 (2072) 
19 июля 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш досуг

По горизонтали: Трепак. Свора. Обол. Вермут. 
Одна. Арал. Грог. Наи. Вина. Трон. Обои. Шпат. 
Окно. Изразец. Езид. Еду. Вега. Фрукт. Тобол. 
Ухарь. Гроши. Санитар. Сальз. Кров. Саржа. 
Заплата. Ярило. Ичиги. Стезя. Пике. Елец. Тис. 
Ляни. Моне. Янус. Зять. 

По вертикали: Декада. Колготки.  Авианосец. 
Фм. Велогонка. Тиф. Равиоли. Трагик. Тафа. 
Пеле. Дедушка. Полати. Горб. Фогу. Таль. 
Обёртка. Речь. Шарж. Хала. Заповедь. Счастье. 
Ребе. Альпинист. Такт. Рашпиль. Свояк. Лари. 
Азия. Акри. Ремиз. Заяц. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 27
от 11.07.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 22 ПО 28 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе не отказывайтесь от приглашений в го-
сти, это может принести полезные знакомства и новых 
верных друзей. Не занимайтесь разбором «тараканов» 
своих и партнёра, это только испортит настроение. А оно 
будет хорошим, так как звёзды обещают хорошую но-
вость или приятную встречу.
ТЕЛЕЦ 
Планеты в самом удачном расположении, дерзайте, вам 
покорятся любые вершины! Особенно удачны будут опе-
рации с недвижимостью и крупные приобретения. Вто-
рая половина недели будет пиковой, деловые встречи и 
личные свидания принесут «богатые плоды», в творче-
стве не покинет муза.
БЛИЗНЕЦЫ 
Сейчас балом правят страсти, даже самые рассудитель-
ные рискуют потерять голову и влюбиться, при этом ис-
пользуя для привлечения внимания все возможные при-
ёмы. Совет один - не нарушайте границ дозволенного, 
иначе это прекрасное чувство принесёт разрушение вме-
сто созидания.
РАК 
В эти дни коллеги смогут оценить ваше умение оживить 
любую компанию: широта души и теплота подарят на-
дежду и поднимут общий настрой. Но не налегайте на 
алкоголь, это может испортить впечатление. Начатые се-
годня отношения, скорее всего, окажутся несерьёзными 
и кратковременными.
ЛЕВ 
Превратности судьбы заставят проявить максимальную 
концентрацию и активность, чтобы под них подстроиться. 
Противоположный пол может стать источником неприят-
ностей. Покупку драгоценностей или тканей лучше отло-
жить, удачны будут лишь обычные приобретения.
ДЕВА 
В эти дни представьте себя котом Леопольдом - живите 
со всеми дружно и относитесь с добротой, тогда звёзды 
ответят вам взаимностью. Для пополнения нужных ре-
сурсов в виде жизненных сил и энергии звёзды рекомен-
дуют посетить кинотеатр или выставку.
ВЕСЫ 
Женщины будут полны шарма и внутреннего огня, что 
привлечёт внимание и поможет раскрыть таланты. Муж-
чины встретятся с давними знакомыми. Проведите вре-
мя с пользой и забудьте былые ссоры. Многие запомнят 
сны: счастливые сбудутся, а математические знаки при-
несут неожиданные новости.
СКОРПИОН 
Высокий тонус поможет не только оставаться в настро-
ении, но также решать любые дела, так что доставайте 
давно отложенное в долгий ящик - и вперёд. С противо-
положным полом у вас также полная гармония, сегодня 
это ваши самые лучшие союзники.
СТРЕЛЕЦ 
Период посвящён вопросам работы и бизнеса. Деловые 
поездки, подписание бумаг, новые партнёры, договора, 
создание тандемов, а также планирование поездок да-
дутся легко. Также не забывайте про собственный стиль, 
не лишним будет пройтись по магазинам.
КОЗЕРОГ 
Меняем форму, качество, сферы работы, гармонизи-
руем семейные отношения и занимаемся созиданием. 
Коммерческая деятельность будет радовать скорой при-
былью. Планы начнут реализовываться. Интуиция и дар 
убеждения усилятся, что позволит укрепить отношения с 
родственниками и друзьями.
ВОДОЛЕЙ 
Период тяжёлый, но необходимый. Чтобы его хоть не-
много разгрузить, не начинайте новые дела, ничего 
долговременного не планируйте, при невозможности от-
ложить длительные поездки будьте внимательнее, чем 
обычно. Зато неделя отлично подходит для новых зна-
комств, знаний и прогулок.
РЫБЫ 
Звёзды будут безжалостно соблазнять вас, подталкивая 
к интересным идеям и планам, но, к сожалению, не давая 
возможности их реализовать. Новое увлечение может 
оказаться фикцией, поэтому не говорите лишнего и не 
обещайте многого.

Календарь погоды на неделю с 19 по 25 июля
19.7
ПТ

20.7
СБ

21.7
ВС

22.7
ПН

23.7
ВТ

24.7
СР

25.7
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 741
днем 740

ночью 738
днем 738

ночью 738
днем 738

ночью 736
днем 738

ночью 738
днем 738

ночью 738
днем 737

ночью 733
днем 734

Температура 
воздуха, °C

ночью 21
днем 30

ночью 18
днем 30

ночью 18
днем 30

ночью 19
днем 29

ночью 17
днем 29

ночью 17
днем 28

ночью 18
днем 28

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра С-З С С-З Ю С-З С С-В

Скорость
ветра, м/с 5 3 2 1 1 3 3

cgms.ru

Лето, море, гостевой дом. Хозяйка спрашива-
ет у новоприбывшего жильца:
- А вы петь умеете?
- Нет. 
- Советую научиться побыстрее. В душевой 
нет крючка на двери.

***
Доехал Иван-царевич до камня на распутье, а 
там надпись: «Поедешь налево - убью. Твоя 
Василиса».

***

- Тебе надо отвлечься, найди себе хобби.
- У меня есть хобби.
- Есть - это не хобби.

***
- Кажется, у меня депрессия…
- Так обратись к психотерапевту!
- Я боюсь. А вдруг мне там скажут, что у меня 
нет никакой депрессии, а я просто лентяй.

***
Если смотреть мультфильм «Зима в Про-
стоквашино» с закрытыми глазами, то мож-

но услышать, как Вальтер Шелленберг выго-
варивает графу де Тревилю за то, что тот 
купил кеды вместо валенок.

***
- Как у тебя прошёл день?
- День прошёл не у меня, а по мне…

***
- Кем Вы сейчас работаете?
- Испытателем.
- И что же Вы, интересно, испытываете?
- Нужду!

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Если хочешь победить весь мир, победи себя.

Фёдор Достоевский
Человек рождается жить, а не готовиться к жиз-
ни. 

Борис Пастернак
Все одинаково боятся. Только один весь от стра-
ха раскисает, а другой себя держит в руках. И ви-
дишь: страх-то остаётся всегда один и тот же, а 
уменье держать себя от практики всё возраста-
ет: отсюда и герои, и храбрецы. 

Александр Куприн

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Санаторий Оболсуново
в Ивановской области

приглашает на постоянную работу 
МЕДИЦИНСКИХ СЕСТЁР  

по массажу и физиотерапии. 
Соцпакет, предоставление благоустроенного жилья.

Ре
кл

ам
а

Справки по телефону: 8 (49343) 2-16-05

СКИДКА20% ПЕНСИОНЕРАМ  
И МОЛОДЫМ СЕМЬЯМ

5090 руб.

11850 руб. 8960 руб.

ОКНА ДВЕРИ БАЛКОНЫ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

 8-920-592-54-51ПОЗВОНИТЕ  
И СРАВНИТЕ ЦЕНЫ!

  Внутренняя  
отделка балконов

  Установка  
тёплых откосов

20
00

13
00

13
00

1200

1200

3000

14
00

650

Ре
кл

ам
а

Ритуальные услуги «Харон»
  Доставка тела в морг
  Услуги священника
  Поминальные обеды
  Оформление документов 

на захоронение
  Услуги катафалка, бригады, выкоп, 

закоп могилы
  Полный комплект ритуальных 

принадлежностей (гробы, венки, 
 постельные принадлежности 
и  церковные наборы)
  Оградки, памятники, плитка + установка

8-951-133-88-18 круглосуточно

ГРУЗ 200 
КРЕМАЦИЯ

Ре
кл

ам
а

8-980-522-88-80
8-951-148-44-00

Ре
кл

ам
а

ГРААЛЬ

ПОХОРОНЫ
ПАМЯТНИКИ

• ОГРАДКИ • СТОЛИКИ
• УКЛАДКА ПЛИТКИ
ВЕСЬ КОМПЛЕКС УСЛУГ
ЛЬГОТЫ: МВД, ФСБ, ВОВ
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55-33-33 8-910-320-08-08
belshashlik.ru

К шашлыку - соус и лук маринованый БЕСПЛАТНО.
Доставка по г. Белгороду - БЕСПЛАТНО при заказе от 1500 руб.

Доставка с 10.00 до 22.00 Реклама

Корейка, свинина 100 г  120 руб.
Шашлык из шейки, свинина 100 г  150 руб.
Шашлык из вырезки, свинина 100 г  150 руб.
Рёбрышки мясные, свинина 100 г  140 руб.
Бедро, крылышки куриные 100 г от 100 руб.
Шашлык из филе индейки 100 г  150 руб.

Баранина на косточке 100 г  200 руб.
Шашлык из мякоти, телятина 100 г  200 руб.
Сёмга, форель, дорадо, сибас 100 г от 200 руб.
Картофель с беконом на углях 100 г  50 руб.
Шампиньоны на углях 100 г  100 руб.
Овощи, запечёные на углях 100 г от 80 руб.

Работы идут полным ходом, ведь 
главная задача капремонта - не просто 
перекрасить стены, а создать комфорт-
ные условия, в которых школьники будут 
получать новые знания с удовольстви-
ем. Сейчас на объекте трудятся 30 че-
ловек. За четыре месяца строители под-
рядной организации выполнили порядка 
20 % от запланированного объёма всех 
работ.

- Черновые работы почти полностью 
закончены, выходим на чистовую от-
делку. В процессе замена всей системы 
отопления, водоснабжения, водоотве-
дения, электроснабжения. Всё в процес-
се, - рассказал прораб подрядной орга-
низации Иван Тищенко.

Здание площадью 9200 квадратных 
метров построили больше сорока лет 
назад - в 1981 году. Школа давно ждала 
современного ремонта. В рамках госу-

дарственной программы развития обще-
ственного образования на её обновле-
ние выделили 278 миллионов рублей. 

- Безусловно, объект получит новую 
жизнь, так скажем. Будет кардиналь-
но изменен внешний облик здания. Бу-
дут использованы широкоформатные 
металлокассеты с архитектурной под-
светкой с объёмным названием школы. 
Внутри будут применены интересные 
решения по рекреационным зонам, по 
местам досуга детей на переменах, - по-
делился планами заместитель главы ад-
министрации г. Белгорода по строитель-
ству Дмитрий Дунайцев.

Масштабные обновления создадут 
удобные и многофункциональные учеб-
ные пространства, чтобы каждый урок 
был интересным. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ

Председатель совета ТОС «Салют» 
Виталий Могила помнит это место со 
времён, когда здесь ещё был котлован. 
В 1994 году он получил квартиру в этом 
районе. С тех пор каждый уголок близле-
жащей территории для него как родной.

- Хотелось, чтобы здесь была красота, 
чтоб были деревья. Чтобы могли наши жи-
тели и дети наши спокойно отдыхать. Мы 
здесь, все жители, кто мог, выходили, вы-
саживали эту красоту. Видите, тут тысячи 
деревьев. Это всё посажено нашими рука-
ми, - рассказывает Виталий Яковлевич.

За 30 лет этот сквер несколько раз был 
на грани уничтожения. Здесь хотели по-
строить высотные жилые дома, фитнес-
клуб, магазины и детский сад. Последний, 
кстати, всё же появился неподалёку. С 
тех пор в парке стало ещё больше отды-
хающих.

- Наш сад очень удобно расположен к 
этому скверу. И, выходя, ты сразу видишь 
дорожку, которая ведёт к нему. Поэтому 
обычно вечером, после того, как забрали 
деток из сада, родители наши идут сюда, 
на вечернюю прогулку, - поделилась за-
ведующая детским садом № 17 Виктория 
Бледай.

В 2006 году при поддержке властей 
дворовую территорию благоустроили. 
Здесь появился фонтан, лавочки и до-
рожки для прогулок. Сквер стал притяги-
вать не только жителей округа, но и бел-
городцев из других районов.

- Несомненно, наш город и так кра-
сив. Но, конечно, всегда хочется, чтобы 
всё улучшалось, чтобы радовался глаз. 
Очень много зон для детей разных воз-
растов. Как только сын родился, сразу 
здесь стали гулять. И по сей день ему 
здесь интересно, - призналась Анна Тре-
тенкова.

Летними вечерами в сквере на Дегтя-
рёва гуляет порядка трёхсот детей. Мно-
гие приходят с родителями, бабушками 
и дедушками. И вот чего здесь не хвата-
ло - так это места для отдыха старшего 
поколения. 

- В прошлом году, когда была предвы-
борная кампания, очень много жителей 
обращались за помощью. У нас хоро-
ший парк, но не было вот таких зон для 
отдыха. Благодаря поддержке депутата 
областной Думы Любови Петровны Ки-
реевой и активным жителям, у нас такая 
возможность теперь есть, - отметил де-

Для отдыха  
жителей всех возрастов

 ■ Благоустройство

Сухие деревья, как мины замедлен-
ного действия. В любой момент они мо-
гут обрушиться и ранить человека или 
домашнего питомца, повредить автомо-
биль. Своевременный спил аварийных 
стволов позволяет этого риска избе-
жать.

Мы понаблюдали за такими работами 
вблизи пляжа «Берега».

- Тут много людей ходит, детей тоже, 
катаются на велосипедах, мы убираем 
и ветки, и деревья сухие. Взамен будут 
сажаться молодые, красивые дерев-
ца, - рассказал мастер благоустройства 
службы по содержанию зелёных насаж-
дений МБУ «Управление Белгорблаго-
устройство» Эдуард Митусов.

Красоту наводит бригада специалистов 
из 6 человек. Работы начинают с 8 утра.

- Стараемся, конечно, не нарушать 
технику безопасности, ну и чтобы наша 
работа не приносила дискомфорт жите-
лям Белгорода, - отметил рабочий служ-
бы по содержанию зелёных насаждений 
Виктор Пухкало.

С начала года в городе сотрудники 
Белгорблагоустройства спилили 1092 

больных дерева, обрезали и кронирова-
ли 782. Работы продолжаются.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Учиться 
с комфортом и интересом

 ■ Капремонт

 ► Ремонт 39-й школы города Белгорода начался в марте 
этого года. Планируется заменить систему коммуникации, 
обновить внутреннюю отделку и фасад.

Деревья  
нуждаются в замене

 ■ Экология

 ► Несмотря на сильную жару, белгородские коммунальщики 
продолжают наводить порядок в городе. На очереди спил 
старых и больных деревьев, которые зачастую становятся 
причинами аварийных ситуаций.

путат Белгородского городского Совета 
Евгений Михайлюков.

Новое уютное пространство с беседка-
ми появилось благодаря федеральному 
проекту «Формирование комфортной го-
родской среды» нацпроекта «Жильё и го-
родская среда», инициированному Прези-
дентом России Владимиром Путиным.

- Было заменено, точнее, устроено 
новое мощение порядка 80  квадратных 
метров и 250 метров озеленения. Также 
было установлено два объекта малой 
архитектурной формы. Все работы нами 
выполнены в абсолютном взаимодей-
ствии с местными жителями и под их кон-
тролем, - пояснил генеральный директор 
подрядной организации Алексей Селин.

И это только часть проекта по благо-
устройству территории. Чуть позже в пла-
нах обновить фонтан, а рядом сделать не-
большую сцену. Главное, чтобы жителям 
всех возрастов в сквере было по душе.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► В Белгороде благоустраивают сквер на улице Дегтярёва.


